

Concejo deliberante

Terminación de diversas concesiones municipales. Bienes que pasan al dominio de la comuna

Prórroga de las sesiones ordinarias

DUODECIMO PARA JUNIO

Otros asuntos tratados

A las 18, con asistencia de 23 de sus miembros, inició ayer la sesión del concejo deliberante, presidiendo el titular.

Dióse cuenta de los asuntos entrados, entre los que figura una extensa nota de los practicantes del hospital Durand que han sido trasladados por la dirección de la administración sanitaria y asistencia pública.

Irigoyen propuso una minuta de comunicación al D. E., a fin de que éste suspenda los exámenes de concurso a realizarse el 4 de junio próximo para designar a los que reemplazarán a estos practicantes, hasta tanto se verifique el esclarecimiento de los hechos acaecidos en el citado nosocomio.

La minuta no prosperó. Dióse lectura de telegramas enviados por los concejos municipales de Santiago de Chile, Valparaíso y Río de Janeiro, saludando a la corporación con motivo del aniversario patrio.

TERMINACION DE CONCESIONES MUNICIPALES

Brevemente fundada por Zacagnini, se sancionó la siguiente minuta de comunicación al D. E.:

El C. D. desea que el D. E. le informe por escrito cuáles son las medidas que piensa adoptar para que se cumplan, de la manera más estricta, las cláusulas de los respectivos contratos de concesión del Parque Japonés, Pabellón de las Rosas y Pabellón de los Lagos, por cuyas disposiciones a la terminación del plazo señalado a cada una de ellas, las existencias totales deberán pasar al dominio de la municipalidad, sin indemnización de ninguna clase.

PRORROGA DE LAS SESIONES ORDINARIAS

A proposición de Pereyra, se acordó prorrogar por el mes de junio el primer período de sesiones ordinarias del año, que fenecerá el 31 del corriente.

DUODECIMO

A indicación del mismo concejal, se sancionó un duodécimo para el próximo mes de junio.

El autor del proyecto declaró que este, entre otros fines, responderá principalmente al propósito de que el D. E. pudiera percibir legalmente los impuestos después del 31 del corriente.

APARATOS REGULADORES DE VELOCIDAD

Zacagnini, a nombre de la comisión de obras públicas que preside, fundó un proyecto de resolución prorrogando por seis meses, a contar desde el 7 de junio próximo, el plazo acordado por la ordenanza del 25 de diciembre de 1921, que hace obligatoria la colocación de un aparato regulador de la velocidad e indicador de exceso de la misma en todos los vehículos a tracción mecánica.

Al concurso organizado para la adopción del aparato no se presentó ningún proponente.

El proyecto de prórroga fué aprobado. En seguida se suscitó la discusión sobre los hechos violentos acaecidos el lunes en el concejo deliberante de Rosario de que damos cuenta en otro lugar.

REFORMA AL REGLAMENTO DE TRAFICO

Recta, a nombre de la comisión de obras públicas, pide que vuelva a estudio de la misma el proyecto de modificación al reglamento de tráfico estableciendo el reconocimiento policial de los ocupantes nocturnos de automóviles de alquiler para viajes a barrios apartados de la ciudad.

Penelón se opone a dicha proposición y sostiene que el proyecto debe ser tratado de inmediato.

Pretendió una vez más, atribuirse la exclusividad en la representación de los intereses obreros y de consecuencia en la acción, lo que le valió que Iribarne y Giménez le refrescaran oportunamente la memoria.

Después de hablar Ventre, Tedín Urburu y Guerrero, el asunto volvió a la comisión de obras públicas, como esta misma lo propuso.

A las 20.15 se levantó la sesión.

CORO SOCIALISTA

Debiéndose realizar próximamente un festival, se cita a los compañeros que tomaron parte en el coro la noche del 29 de abril, a la reunión que se verificará el viernes 10, de junio, a las 20.30, en Rivadavia 2059.

Algunos senadores que se niegan a entrar?

Presidente — La presidencia les ha mandado progrear.

(El señor Aybar Augier se retira del recinto).

Después de breves instantes, dice el

Presidente — Los señores senadores que se encuentran en la casa manifestando que no van a entrar a sesión.

Bravo — ¿Quiénes son?

Presidente — Los señores senadores del Valle, Luna y Caballero.

Torino — Estamos presentando tres senadores y el señor presidente informa que tres no van a entrar, con los cuales seríamos diez y seis; pero el señor presidente ha manifestado anteriormente que eran diez y siete.

— ¿Cuál es el otro señor senador?

Presidente — El señor senador Sorria, que se ha ausentado de la casa.

Bravo — Voy a proponer, señor presidente, que se cite para mañana. En sabido que el senado no puede entrar a funcionar porque no ha hecho todavía la designación de sus comisiones, y como la vida del senado no puede depender de la buena o mala voluntad de algunos señores senadores, me parece que los presentes debemos poner en movimiento las cláusulas reglamentarias, a fin de conseguir que el cuerpo pueda reunir y llenar sus funciones constitucionales.

Estando sinceramente apoyada la indicación del señor Bravo, el presidente manifestó que daría cumplimiento a ella, y levantó en seguida la sesión en silencio.

LOS SUCESOS SANGRIENTOS DE ROSARIO

RECIPROCAS INculpACIONES DE LOS PRINCIPALES ACTORES

¿Se trata de una maniobra para provocar la disolución del concejo?

UN POCO DE CRONICA

Pasan a comisión dos proposiciones presentadas ea el concejo de Buenos Aires

LOS HERIDOS

Rápidamente intervinieron el juez de instrucción en turno, refuerzos policiales y la asistencia pública.

Esta se hizo cargo de los heridos, todos ellos del público, que son:

Pastor Luna, argentino, de 20 años de edad, domiciliado en el barrio Godoy, herido de bala con salida en la cabeza.

Armando Veker, domiciliado en Marcos Paz 4332, herido de bala en el tórax, carácter reservado.

Carlos Rubial, argentino, 48 años de edad, domiciliado en 25 de Mayo (Alberdi) herido de bala en el brazo derecho y antebrazo, carácter reservado.

Emilio Menas, argentino, 28 años de edad, domiciliado en Rioja 2274, herido de bala en el muslo izquierdo.

Pedro García, domiciliado en Paraguay 2302, contusión leve en la nariz.

Ignacio Casanova, herido contuso leve en la región parietal media. Se supone, además, que el prosecretario de la Intendencia, señor Carlos Edwards, se halla herido de bala, pero no ha podido encontrarse.

NUMEROSOS DETENIDOS

Inmediatamente después de producirse el incidente, la policía procedió a la detención de todas las personas que se hallaban situadas a inmediaciones del concejo, tanto del público como concejales.

El juez, al hacerse cargo del asunto, ordenó que se fueran poniendo en libertad a muchos detenidos previo registro e identificación, para lo que después hubiere lugar y procedió a tomar algunas declaraciones, constituyendo su despacho en la presidencia del concejo, donde actuó acompañado de algunos empleados.

Entre los detenidos figuran el presidente del concejo doctor Díez de Andino y los concejales señores Angel E. Garavano, Esteban N. Morcillo, José Della Cella, Pascual Condeiro, doctor Luis A. Gómez y Virgilio Sánchez Grañel.

Al producirse el incidente se encontraban en las antecaras del concejo el diputado nacional Enzo Bordabehere y el provincial doctor Mario Antón.

Había además muchas otras personas amigas de los miembros de la mayoría.

ALGUNAS DILIGENCIAS

El presidente del concejo deliberante, al deponer ante el juez, ha atribuido a la responsabilidad de estos sucesos al intendente Rouillon y a la policía.

Por su parte, el funcionario ultimamente citado se ha dirigido telegráficamente al ministro de gobierno de la provincia, inculcando a los concejales demócratas como autores de la agresión a la barra.

EN EL CONCEJO DELIBERANTE DE LA CAPITAL

Los hechos acaecidos en el concejo deliberante de la ciudad de Rosario tuvieron su repercusión en nuestra corporación municipal.

En la sesión celebrada ayer, el señor Tedín Urburu, después de algunas consideraciones sobre la tendencia de nuestros ejecutivos fuertes a avasallar a los cuerpos deliberativos, propuso un proyecto de declaración deplorando los episodios delictivos que han impedido la libre deliberación del concejo municipal de Rosario.

Giménez condenó los hechos de violencia acaecidos, fruto de la política críolica y del ambiente de incultura atribuida a la misma.

Casco acusó al representante demócrata autor del proyecto en discusión de formular cargos velados, desprovistos del valor de la franqueza, al partido radical, que él representa.

Se opone a la declaración, y expresa que nadie puede alarmarse ante hechos violentos como los de Rosario, a los que encuentra casi indispensables en nuestra incipiente democracia.

Tales despropósitos del representante oficialista determinaron a nuestro compañero Castañeras a preguntarle cuantos años de tiros y palos tendríamos que soportar aun en nuestra vida pública. Las profundas predicciones históricas del concejal oficialista le permitieron responder a la pregunta...

Solicitan en seguida la palabra los concejales Penelón y Manacorda, pero el presidente García Antón no se la concede. Debe votarse antes si se trata sobre tablas el proyecto de declaración...

Como para esto se requieren dos tercios, el voto adverso de los radicales determina el pase a comisión del asunto.

Manacorda solicita entonces la palabra para presentar otra proposición, consistente en exteriorizar el deseo del cuerpo de que se reconozca y ponga en práctica la nueva constitución de Santa Fe.

El reconocimiento de esta última — contra la que se alzó sediciosamente el gobernador radical Mosca, respondiendo a una conjuración de intereses reaccionarios y clericales — suprimiría la causa de los continuos conflictos entre las dos ramas del gobierno comunal de la segunda ciudad de la república, pues no sólo consagra el sufragio universal, sino que garantiza la más amplia autonomía a esta la municipalidad, reconociendo a esta la atribución de darse su propia carta orgánica.

Desaparecería así la vergüenza del voto calificado en la elección del concejo y la imposición del intendente por el gobernador de la provincia. A la convención municipal, según la constitución desconocida, le corresponde organizar el gobierno de la comuna.

Penelón, previas algunas manifestaciones sobre el sufragio universal, adhirió al proyecto del concejal socialista.

Casco niega la validez de la constitución sancionada por la última asamblea reformadora de Santa Fe, y unido a sus correligionarios niega el voto para la consideración sobre tablas del proyecto de declaración, con lo que esta corre la misma suerte que el anterior.

Cómo se preparan ciertos homenajes

La espontaneidad, ante todo

Algunos meses antes de que el señor Irigoyen dejara la presidencia de la república, un grupo de sus instrumentos y panaguados lanzó la idea de un homenaje "popular" que debía ser una especie de consagración histórica anticipada del gobierno de aquel, al tiempo tiempo que permitiría a los que se habían beneficiado con su alta protección expresar el propio agradecimiento al amo y señor.

Pero, ya sea porque el presentimiento del inevitable fracaso de la demostración se hubiese infiltrado en los mismos iniciadores del homenaje, ya porque no se llegara a un acuerdo sobre el modo de dar forma adecuada a la demostración, el hecho es que se habló de abandonar la idea, y la misma gaceta ex oficial dio a entender que para un hombre de la talla del señor Irigoyen no era menester ninguna organización previa, pues el homenaje surgiría poderoso e incontestable del corazón del pueblo argentino.

Los meses han pasado, y la "comisión popular" no se da reposo en la tarea de agitar la idea del "gran homenaje", que deberá consistir en la entrega de un álbum al señor Irigoyen.

La cuestión más seria era encontrar los millares de firmas que dieran a la demostración el carácter de un segundo "plebiscito", y para eso se han puesto en juego todos los resortes, desde la adulación a la presión más desvergonzada.

He aquí una muestra:

Tenemos a la vista un volante impreso por los ferrocarriles del estado y distribuido al personal de la Jefatura de tráfico de Santa Fe, en el que en nombre de una "comisión ferroviaria", se invita al gremio a adherirse al "grandioso homenaje popular, cuyo acto alcanzará proporciones desconocidas" (sic) y se habla del "reconocimiento perenne a los grandes beneficios que el gremio ha recibido del señor Irigoyen.

Más adelante se dice que "los ferroviarios no pueden ni deben permanecer inmóviles, por eso consideramos que esta sola llamada será suficiente para que todos concurren a demostrar la gratitud a quien tanto hizo por el enaltecimiento y bienestar del gremio", al que se le invita a suscribir los pergaminos que formarán el álbum.

Más claro, echarle agua. Los obreros que trabajan en los ferrocarriles del estado, y que conocen la precedencia del volante en cuestión, saben que el hecho de rehusarse a firmar los pergaminos puede costarles el pan, y es posible que no se atrevan a afrontar semejante perenne, preferiendo ceder a la imposición.

La cacareada "espontaneidad" del homenaje que se prepara queda así bien visible y manifiesta, pero como los iniciadores sólo buscan el efecto exterior, la cosa no tiene importancia.

¿Cuántos millares de firmas habrá en el álbum que se prepara, escamoteadas en esa forma, de personas que por su situación no pueden hacer valer su voluntad?

EL ARTE EN LA ESCENA

COLON

Esta tarde se verificará en el teatro municipal, en vespertina de abono, una nueva representación de "Tristán e Isolt", con el cuadro de artistas alemanes.

El jueves habrá dos funciones, suabando a escena, en la matiné, "Rigoletto" y por la noche "Aida".

La empresa comunica que a fines de la próxima semana ofrecerá la primera representación de "Guillermo Tell", obra alejada de los escenarios líricos debido a la falta de cantantes sobresalientes capaces de afrontar sus dificultades. La empresa cree que cuenta en su elenco con esos artistas y dispónese a afrontar la prueba.

Allá veremos...

LICEO

"La cena de las burias", de San Benelli, ocupará esta noche el cartel del Liceo.

Esta versión castellana de Nicolás Granada, más estrenada hace alrededor de 10 años por la compañía argentina de Guillermo Battaglia en el teatro Nacional Norte.

Los elementos que dirige José Gómez han ensayado la obra con mucho cariño y se confía en el éxito. Por lo demás siempre es preferible una buena "reprixe" que un mal estreno.

POLITEAMA

Contrariamente a lo anunciado, hoy no se estrenará en el Politeama la ópera de Kalmann "La Bayadera".

"La dana" proseguirá en el cartel hasta el jueves, y el viernes se dará a conocer la ópera precitada.

COMEDIA

Se ha estrenado con éxito el sainete original de Paradas y Jiménez, titulado "Los pollos bien", obra amena que hace reír francamente al espectador.

Seguramente se mantendrá muchos días en el cartel del teatro Comedia.

Esta noche, en la tercera sección, simple las diez representaciones la revista de espectáculo "El caballero de la rosa".

El viernes, y en tercera sección de la noche, se despedirá del público de Buenos Aires el pequeño actor Narciso con la zarzuela titulada "El pibe del corralón".

El Cuarteto de Londres

La famosa agrupación de cuerdas denominada "Cuarteto de Londres", iniciará en la primera semana del próximo mes de junio sus conciertos en el teatro Odeón.

Este célebre conjunto, que está considerado como uno de los cuartetos más extraordinarios del mundo, acredita sus interpretaciones por la perfección del sonido y la unidad de sus ejecuciones.

La llegada de este cuarteto marca, indudablemente, una de las notas artísticas de la temporada, y sin duda alguna, la primera como demostración de la más elevada y pura musicalidad.

El vapor "Vassari", donde viajan estos artistas, es esperado el día 2 de junio en la dársena norte.

EL 3 Gran Concurso Nacional DE LOS CIGARRILLOS DE 20.30, 40 etc SERA SENSACIONAL Guarden las marquillas vacías PICCARDO & Cia. Ltda. S.

CONTRA LA SUPRESION DE LAS COMBINACIONES TRANVIARIAS

La empresa deberá restablecerlas, o en su defecto abonar las multas correspondientes

Así lo dispone el despacho de la comisión de interpretación

EL CASO PARTICULAR DE LA LINEA NUMERO 95

La comisión de interpretación del concejo deliberante se ha expedido en el proyecto de resolución que comina a la empresa Anglo Argentina a restablecer las combinaciones tranviarias, abusivamente suprimidas.

La comisión precede la parte resolutive de sus despachos con los siguientes fundamentos:

"Antes de adoptarlo (al proyecto de resolución), vuestra comisión escuchó la opinión del D. E. por intermedio del señor secretario de obras públicas, que concuerda a una de nuestras sesiones y puso a nuestra disposición todos los antecedentes existentes en el D. E. así como nos hizo conocer, en la sesión de ayer, el dictamen del señor asesor letrado, doctor J. A. Capdevilla.

Con estos elementos de juicio se llega a la conclusión de que las únicas combinaciones establecidas en los contratos con aquella compañía son las con las líneas números 2, 85 y 95.

Como la combinación con la línea número 95 figura entre las suprimidas, resulta entonces que esa supresión ha sido dispuesta por la compañía Anglo Argentina, violando compromisos expresos de carácter contractual.

Vuestra comisión se complace en anunciaros que así lo ha reconocido la propia compañía, la que se ha apresurado a restablecerla. No obstante esta actitud, vuestra comisión entiende que se ha hecho pasible de la multa correspondiente, cuya aplicación se aconseja, no solo para afirmar el principio del cumplimiento de las obligaciones contractuales, sino también para recordar a esta compañía que explota un servicio público, que medidas como las que adoptó, que afectan y trastornan a esos servicios, hasta por razones de consulta sólo deben adoptarse previa consulta con los poderes públicos y acordando plazos prudenciales, y no por sí y ante sí en el plazo angustioso en que las puso en vigencia.

El restablecimiento de esta combinación es el primer resultado de la actitud del H. concejo en esta emergencia, en la que le ha correspondido toda la iniciativa, y vuestra comisión se complace en recordarlo.

Las demás combinaciones no figuran entre las obligaciones que mencionan las ordenanzas-contratos de 13 de diciembre de 1899, 28 de abril de 1904, 22 de mayo de 1908, 2 de julio y 21 de diciembre de 1909, por lo que se hace necesario estudiar cómo fueron establecidas para determinar entonces su situación legal, y aquí comienzan las dificultades del tema.

Para allanar el camino, vuestra comisión entiende que la combinación con la línea número 40 está bien suprimida, pues al comprometerse a establecerla en 1921, la compañía se reservó la facultad de suprimirla cuando lo creyera conveniente y el D. E., a nuestra juicio, erróneamente, aceptó esa cláusula. Vuestra comisión insiste en que, aun en tal caso, la supresión no debió efectuarse sin previo aviso y tras un plazo conveniente, pues como todo servicio público, no puede ser abandonado de la noche a la mañana.

En cuanto a las demás combinaciones, vuestra comisión disiente con el señor asesor municipal, doctor Capdevilla, en cuanto opina que no existe vínculo jurídico de carácter contractual que obligue a la compañía Anglo Argentina a mantenerlas.

Para explicar nuestra opinión conviene referirnos al origen de esas combinaciones, que fueron establecidas por la compañía previa autorización que solicitó en cada caso del D. E. y que éste tácitamente acordó, permitiendo su normal funcionamiento.

Ha habido, entonces, lo que podríamos llamar el proceso previo indispensable de toda convención o cláusula a incorporarse a un contrato ya existente en nuestro caso, a saber: la oferta por el concesionario y su aceptación por el representante de la municipalidad, declarando así la voluntad de ambas partes.

El D. E. impondrá a la empresa Anglo Argentina la multa a que se refiere el artículo 110 del D. R. de 27 de octubre de 1899, por la supresión ilegítima de la combinación número 95.

Suscriben el despacho la totalidad de los miembros de la comisión de interpretación.

Centro de la 11a

Como estaba anunciado, realizó el sábado por la noche la conferencia prorroguada por la biblioteca "El Centro de la 11a", con un buen número de asistentes, las que siguieron con el fin de discutir la disertación del doctor Juan José de Martín, quien habló de "La cultura argentina en la hora actual".

El sábado 2 de junio se realizó una conferencia con proyecciones luminosas en el local y hora que será oportunamente.

INFORMACION TELEGRAFICA DEL EXTERIOR (Servicio de la agencia Havas y de nuestros corresponsales especiales)

Los representantes de las organizaciones del Ruhr han llegado a un acuerdo con el gobierno alemán, obteniendo los obreros un aumento de 52.3 o/o en los salarios

MILES DE PERSONAS PERECIERON A CAUSA DEL VIOLENTO TERREMOTO EN PERSIA

Por el plan belga los aliados monopolizarían durante 50 años varias industrias alemanas

EN EL RUHR CONTINUAN PRODUCIENDOSE INCIDENTES SANGRIENTOS

Lucha en las calles de Dresden entre los desocupados y la policía

Poincaré irá a Bruselas el 6 de junio para entrevistarse con Jaspas y Theunis

Se dice que el primer ministro belga es partidario de que termine la ocupación del Ruhr, manteniéndose tan sólo la fiscalización aliada sobre las entregas de mercaderías

PARIS, 29 (Urgente) — La cámara de diputados aprobó los créditos solicitados por el gobierno para costear los gastos originados por la ocupación del Ruhr, por 505 votos contra 67.

El plan belga para obtener el pago de las reparaciones —

PARIS, 29. — "Le Matin" dice que el plan belga para obtener el pago de las reparaciones por Alemania consiste en la formación de monopolios en aquel país en tales productos como el alcohol, azúcar, tabaco, etc., los que serían dirigidos por un sindicato internacional, en el cual los aliados tendrían una amplia representación.

Según el mismo plan, estos monopolios se establecerían en adición de la explotación de los ferrocarriles de propiedad del estado.

"Vorwaerts" dice que el plan industrial dará lugar a luchas obreras —

BERLIN, 29. — El tema obligado de los comentarios de los diarios de esta capital lo constituye la nueva propuesta alemana que será enviada en breve a los gobiernos aliados.

El órgano socialista "Vorwaerts" dice a este respecto que la aceptación del programa de los industriales significaría el fin del poder del estado y la iniciación de terribles luchas internas.

Por su parte, "Die Vossische Zeitung" opina que la ejecución de ese programa desencadenaría la guerra civil en Alemania.

Alemania protesta por la ejecución del plan de reparaciones —

BERLIN, 29. — El ministro de relaciones exteriores envió instrucciones al encargado de negocios de Alemania en París, ordenándole protestar ante el gobierno francés por la ejecución del plan de reparaciones de la ocupación del Ruhr.

Poincaré y Jaspas conferenciarán el 6 de junio en Bruselas —

PARIS, 29. — Accediendo al deseo expresado por Bélgica, el jefe del gabinete, Poincaré, informará hoy al ministro de relaciones exteriores belga, Jaspas, que irá a Bruselas el 6 de junio próximo, para celebrar la conferencia franco-belga sobre la cuestión del Ruhr.

El plan de los industriales alemanes es atacado justificadamente por la prensa socialista —

BERLIN, 29. — La prensa socialista ataca enérgicamente el plan de los industriales alemanes relativo a las reparaciones, alegando que la contribución que prometen no está de acuerdo con las ventajas que esperan, y protesta, además, por la propuesta modificación del horario máximo de ocho horas de trabajo por día.

La Liga de Industriales ha autorizado la publicación de la nota enviada al gobierno. Los firmantes de ella son los señores Stinnes, Thyssen y von Siemens.

Los funcionarios del gobierno se niegan a comentar la proposición y se limitan a expresar su gratitud por la declaración.

Inauguróse en París la Academia internacional de bellas artes

PARIS, 29. — Los representantes latinoamericanos del cuerpo diplomático, las autoridades universitarias y numerosos artistas asistieron a la inauguración de la Academia internacional de bellas artes, en donde se hallaban expuestas numerosas telas y esculturas de artistas latinoamericanos. Ocurrió agradecido en sentidas frases la cooperación de los artistas franceses y anunció para este año la inauguración de una gran exposición de pintura.

A su vez, hizo uso de la palabra Poincaré para exaltar el propósito de propender a una mayor vinculación intelectual entre los países sudamericanos y Francia.

A continuación celebró a los pueblos de Sud América, jóvenes y plétricos de riquezas presentes y futuras.

"Nuestros viejos rosaledos pueden proveer útiles injertos a vuestra extraordinaria vegetación".

Acto seguido tuvo lugar un concierto en el que intervinieron artistas y compositores latinoamericanos.

El encargado de negocios argentino,

EN EL RUHR CONTINUAN PRODUCIENDOSE INCIDENTES SANGRIENTOS

Lucha en las calles de Dresden entre los desocupados y la policía

Poincaré irá a Bruselas el 6 de junio para entrevistarse con Jaspas y Theunis

Se dice que el primer ministro belga es partidario de que termine la ocupación del Ruhr, manteniéndose tan sólo la fiscalización aliada sobre las entregas de mercaderías

na voluntad que demuestran las empresas comerciales de contribuir a la solución del problema de las reparaciones.

Más detalles del plan belga —

PARIS, 29. — Se sabe que el proyecto belga propone la formación de un gran sindicato internacional, en el que participarían los aliados, para monopolizar, durante 50 años, el comercio alemán de azúcar, tabaco y licores, y la participación en un 25 o/o de los aliados en las industrias alemanas.

Theunis calcula que tales medidas producirían alrededor de 2.400 millones de marcos oro al año.

Se agrega que el primer ministro belga no cree que la ocupación del Ruhr pueda resultar beneficiosa, y más aun, es de opinión que, a la larga, tal ocupación ha de arruinar a Alemania, por lo cual sugiere que si ésta no quiere ceder en el Ruhr, tan sólo se debe mantener la fiscalización aliada sobre las entregas de mercaderías, y que el bloqueo debe ser levantado, permitiendo que Alemania utilice debidamente los recursos de dicha región.

El debate en la cámara de diputados de Francia —

PARIS, 29. — Durante la discusión de los créditos solicitados por el gobierno para costear los gastos de la ocupación del Ruhr, el diputado Tardieu declaró que aun cuando aprobaba la ocupación del Ruhr, no compartía los métodos del gobierno.

A su vez Poincaré declaró que el estado de sitio existe realmente desde el comienzo de la ocupación, contrariamente a lo asegurado por Tardieu, que dice ha sido detenidamente preparada desde muchos meses atrás. Poincaré agregó: "Si no obramos más vigorosamente desde el comienzo fué para dejar al Reich frente a las responsabilidades de sus actos".

Poincaré reiteró que el general Degoutte es el único dueño del Ruhr y de la doble responsabilidad de Francia y de Bélgica. El desarme de Alemania, agregó, está casi asegurado, y el envío de fuerzas que reclama Tardieu son innecesarias, para lo cual sería menester movilizar una clase y solicitar créditos, a lo que se opone el gobierno.

Poincaré abriga la convicción de que Alemania se halla en la imposibilidad de resistir por más tiempo, y si la resistencia debe prolongarse hasta el invierno, encarecerá desde ya los medios conducentes a tal fin. Es menester que Alemania adopte un temperamento conciliatorio, que pague, que proceda al saneamiento de sus finanzas y que prepare la contratación de un gran empréstito internacional.

La cámara adoptó, finalmente, los créditos solicitados.

PARIS, 29. — La cámara aprobó, por 505 votos contra 67, el proyecto de créditos provisionales, o sea un crédito de 2.707.205.985 francos; 761.937.996 francos para los presupuestos anulados, 1.335.568.263 para gastos recurrentes, y 42.501.933 para costear los gastos originados por la ocupación del Ruhr.

Una inundación causó innumerables perjuicios en Norte América

OKLAOMA CITY, 29. — Se ha producido una de las más terribles crecidas que se recuerdan en la historia de la ciudad, habiéndose inundado el distrito sur.

Se calcula en un millar el número de personas que ha quedado a la intemperie a causa del desastre.

Las autoridades de la ciudad han procedido a evitar en lo posible las consecuencias de la inundación.

Terminó la carrera ciclistica "Giro d'Italia"

ROMA, 29. — La cuarta etapa de la clásica carrera ciclistica denominada Giro d'Italia, terminó con el siguiente resultado: primero, Girardengo; segundo, Gay; tercero, Gordini.

Bombieri, después de agradecer a los ejecutantes, hizo resaltar la coincidencia que existía entre el acto de hoy y la celebración de la fiesta nacional argentina.

Se anuncia que se produjeron desórdenes en Lima

Informaciones contradictorias acerca del origen de los incidentes

SANTIAGO, 29. — "El Mercurio" publica algunas informaciones que se fueron proporcionadas por algunos viajeros procedentes del Perú, según las cuales se habrían producido algunos desórdenes en Lima, resultando varios muertos y heridos, entre estudiantes y obreros.

Según las mismas informaciones, el rector de la universidad de Lima habría sido apresado juntamente con varios estudiantes.

Se pretende, además, que un ciudadano chileno fué muerto en la ciudad de Ilo, y que la bandera nacional fué ultrajada en el pueblo de Pica.

Respecto a estos acontecimientos, no se ha recibido ninguna confirmación oficial.

SANTIAGO, 29. — Pasajeros llegados ayer a ésta a bordo del vapor alemán "Rapel", procedentes del Callao, comunican que en Lima hubo una masacre de estudiantes y obreros a raíz de un choque con las fuerzas policíacas.

Con motivo de estos lamentables sucesos, la universidad de Lima ha efectuado manifestaciones de duelo y los trabajadores han decretado el paro general.

En Lima, así como en el Callao y en otras ciudades del interior, se han suspendido todas las actividades.

Ha sido apresado el rector de la universidad y varios estudiantes.

El choque sangriento se originó a raíz de una manifestación de protesta contra el presidente Leguía.

Se intensifica la huelga en Barcelona

Cúlpace a la municipalidad de favorecer a los patrones

MADRID, 29. — El consejo de gabinete examinó la gravedad de la huelga de transportes de Barcelona, censurando al ayuntamiento por negarse a cooperar con el gobernador, el cual atribuye la culpa a la intranquilidad de los patrones, que desean la implantación del estado de guerra.

Según informaciones de última hora, la situación ha empeorado sensiblemente en Barcelona. El gremio de transportes ha resuelto que ningún vehículo circule durante el día de mañana.

Por otra parte, otras fábricas se van a cerrar por consecuencia de la falta de carbón.

La huelga minera en Almería —

MADRID, 29. — Según informan de Almería, la huelga de mineros decretada en aquella ciudad amenaza con extenderse a las cuencas mineras de las proximidades.

El tribunal de Elba absolvió a los obreros acusados de asesinato

BILBAO, 29. — Ha terminado el proceso incoado en contra de los obreros inculcados del asesinato del gerente de los Altos Hornos, habiendo sido absueltos todos los acusados, quienes fueron inmediatamente puestos en libertad.

En los alrededores del tribunal una enorme muchedumbre esperaba el resultado de la sentencia.

El fallo confirma lo que dijera tiempo atrás los obreros, de que los encausados eran inocentes.

Se confirma la versión de que Turquía ofreció concesiones a una compañía francesa

Compensa así los perjuicios que le causaron con la concesión al almirante Chester

CONSTANTINOPLA, 29. — En los círculos políticos se confirma la versión circulada en esta capital según la cual las autoridades del gobierno de Angora, con el fin de compensar a Francia por los perjuicios que le han sido causados con la concesión otorgada al almirante norteamericano Chester, han ofrecido a la compañía francesa de ferrocarriles la concesión para la construcción de una línea ferroviaria entre Bildjik, Brusca y el puerto de Balikesser en el estrecho de los Dardanelos.

Mil millones de dólares se ofrecen para la adquisición de la flota mercante norteamericana

WASHINGTON, 29. — El director de la junta de navegación, Lasker, anunció que de las ofertas recibidas ayer para la adquisición de la flota mercante de propiedad del gobierno, merece citarse una por mil millones de dólares, la que será objeto de un detenido estudio. Prevalce la impresión de que dicha suma es inferior en un tercio al valor real de

Se anuncia que se produjeron desórdenes en Lima

Informaciones contradictorias acerca del origen de los incidentes

SANTIAGO, 29. — "El Mercurio" publica algunas informaciones que se fueron proporcionadas por algunos viajeros procedentes del Perú, según las cuales se habrían producido algunos desórdenes en Lima, resultando varios muertos y heridos, entre estudiantes y obreros.

Según las mismas informaciones, el rector de la universidad de Lima habría sido apresado juntamente con varios estudiantes.

Se pretende, además, que un ciudadano chileno fué muerto en la ciudad de Ilo, y que la bandera nacional fué ultrajada en el pueblo de Pica.

Respecto a estos acontecimientos, no se ha recibido ninguna confirmación oficial.

SANTIAGO, 29. — Pasajeros llegados ayer a ésta a bordo del vapor alemán "Rapel", procedentes del Callao, comunican que en Lima hubo una masacre de estudiantes y obreros a raíz de un choque con las fuerzas policíacas.

Con motivo de estos lamentables sucesos, la universidad de Lima ha efectuado manifestaciones de duelo y los trabajadores han decretado el paro general.

En Lima, así como en el Callao y en otras ciudades del interior, se han suspendido todas las actividades.

Ha sido apresado el rector de la universidad y varios estudiantes.

El choque sangriento se originó a raíz de una manifestación de protesta contra el presidente Leguía.

Se intensifica la huelga en Barcelona

Cúlpace a la municipalidad de favorecer a los patrones

MADRID, 29. — El consejo de gabinete examinó la gravedad de la huelga de transportes de Barcelona, censurando al ayuntamiento por negarse a cooperar con el gobernador, el cual atribuye la culpa a la intranquilidad de los patrones, que desean la implantación del estado de guerra.

Según informaciones de última hora, la situación ha empeorado sensiblemente en Barcelona. El gremio de transportes ha resuelto que ningún vehículo circule durante el día de mañana.

Por otra parte, otras fábricas se van a cerrar por consecuencia de la falta de carbón.

La huelga minera en Almería —

MADRID, 29. — Según informan de Almería, la huelga de mineros decretada en aquella ciudad amenaza con extenderse a las cuencas mineras de las proximidades.

El tribunal de Elba absolvió a los obreros acusados de asesinato

BILBAO, 29. — Ha terminado el proceso incoado en contra de los obreros inculcados del asesinato del gerente de los Altos Hornos, habiendo sido absueltos todos los acusados, quienes fueron inmediatamente puestos en libertad.

En los alrededores del tribunal una enorme muchedumbre esperaba el resultado de la sentencia.

El fallo confirma lo que dijera tiempo atrás los obreros, de que los encausados eran inocentes.

Se confirma la versión de que Turquía ofreció concesiones a una compañía francesa

Compensa así los perjuicios que le causaron con la concesión al almirante Chester

CONSTANTINOPLA, 29. — En los círculos políticos se confirma la versión circulada en esta capital según la cual las autoridades del gobierno de Angora, con el fin de compensar a Francia por los perjuicios que le han sido causados con la concesión otorgada al almirante norteamericano Chester, han ofrecido a la compañía francesa de ferrocarriles la concesión para la construcción de una línea ferroviaria entre Bildjik, Brusca y el puerto de Balikesser en el estrecho de los Dardanelos.

Mil millones de dólares se ofrecen para la adquisición de la flota mercante norteamericana

WASHINGTON, 29. — El director de la junta de navegación, Lasker, anunció que de las ofertas recibidas ayer para la adquisición de la flota mercante de propiedad del gobierno, merece citarse una por mil millones de dólares, la que será objeto de un detenido estudio. Prevalce la impresión de que dicha suma es inferior en un tercio al valor real de

El terremoto destruyó numerosas aldeas en Persia

Se han enviado elementos de socorro al lugar de la catástrofe

ALLAHABAD (Persia), 29. — Informaciones procedentes de Teherán, recibidas por el diario "The Pioneer", anuncian que el temblor de tierra que se sintió en Turbuthadari duró, con intermitencias, varias horas y ocasionó la muerte de varias personas y la destrucción de algunas aldeas.

El gobierno ha enviado inmediatamente tropas de salvamento y resolvió proporcionar casas y abrigos a los numerosos habitantes que han quedado sin hogar.

El espectáculo que se presencia es sumamente triste. Los cadáveres, al remover los escombros, aparecen completamente destrozados.

Créese que se obtendrá la liberación de los cautivos extranjeros en China

Las negociaciones están bien encaminadas

TSAO-CHUNG (China), 29. — El periodista norteamericano Powell, a quien los bandidos chinos le confaron la misión de realizar negociaciones con las autoridades consulares de esta ciudad para la liberación de 14 cautivos extranjeros, anunció que las conferencias se realizan en forma satisfactoria y que se espera llegar pronto a un acuerdo.

Cumpliendo la promesa que hizo al jefe de los bandoleros, Powell regresó al campamento de aquellos.

El general Chiang-Wen-Shi, director de los asuntos militares del ministerio de guerra, ha sido designado para representar al gobierno chino en la comisión militar internacional que parte hoy de esta capital para investigar las medidas que se han adoptado para obtener la liberación de los extranjeros.

¿Krassin representará a Rusia en Italia?

COPENHAGUE, 29. — Se dice que el delegado ruso Krassin debe reemplazar a Vorovski en Roma.

Se cree que Krassin tiene instrucciones de dirigirse directamente a Roma tan pronto como sea resuelta la actual cuestión pendiente entre rusos y británicos.

Quedó constituido el nuevo gabinete polaco

VARSOVIA, 29. — El nuevo gabinete ha quedado constituido en la siguiente forma:

Presidente, Witos; interior, Kiernicki; relaciones exteriores, Marjan Sgoda; hacienda, Grabski; guerra, general Dalski.

Se anuncia que Turquía ordenó la desmilitarización de 10 clases del ejército

Nueva frontera turca

El coronel Plastiras dice que el acuerdo greco-turco no es tan satisfactorio para Grecia como parece.

ATENAS, 29. — Entrevistado por varios periodistas, el jefe del comité revolucionario, coronel Plastiras, declaró:

"Es necesario que Grecia esté conforme con el acuerdo realizado en Lausana, por cuanto se hallaba en presencia de la firme decisión de los aliados de celebrar la paz, pero ese acuerdo no satisfizo ni el ejército ni a la marina ni a la nación, y, sobre todo, no satisfizo a los refugiados, porque todo hacía prever que una nueva guerra habría terminado con una brillante victoria. El único consuelo para Grecia hubiera sido el establecimiento de la frontera sobre el río Maritza, en vez de Tatol, pero es igualmente agradable el hecho de que Grecia no tenga que pagar ninguna indemnización a Turquía. A pesar de todo — terminó diciendo el coronel Plastiras — el acuerdo celebrado que nos llevará a la firma de la paz, es honorable para la nación griega."

Negociaciones entre Turquía y las compañías extranjeras —

ANGORA, 29. — Las negociaciones entre las autoridades turcas y los representantes de las compañías extranjeras proseguen en un ambiente de franca cordialidad y de mutuas concesiones, esperando poder resolver satisfactoriamente todos los puntos que se están discutiendo.

Frontera greco-turca —

LAUBANA, 29. — A pesar de las objeciones de los serbios, los expertos han decidido que las fronteras de Karagatch serán desde el río Arada hasta el Maritza, pasando al oeste de Karagatch, y dadas las consecuencias dadas a los turcos y a los pueblos que se hallan situados en dicha zona.

Se acusa a los franceses de proveer de armas a los bomberos y obreros —

DUSSELDORF, 29. — Los franceses han desautorizado oficialmente los rumores circulantes de que las autoridades habían provisto de armas de fuego a los bomberos y obreros de Bochum.

Se acusa a los franceses de proveer de armas a los bomberos y obreros —

DUSSELDORF, 29. — Los franceses han desautorizado oficialmente los rumores circulantes de que las autoridades habían provisto de armas de fuego a los bomberos y obreros de Bochum.

TE ANTIREUMATICO



RITTER

es el medicamento más eficaz contra el REUMATISMO AGUDO y ARTICULAR

Libra al organismo de los uratos y oxalatos, causas primordiales del REUMATISMO

En venta: DROGUERIA DE LA ESTRELLA Lada., DEFENSA 215, sus secciones y toda farmacia

la flota, según se desprende de los premios del tonelaje mundial actualmente en vigor.
La oferta fué hecha por John Slack, presidente de la Postal Supply Company Silver Creek de Nueva York, el que propone efectuar un anticipo de 51 millones de dólares de aquí al 1.º de octubre del corriente año, y el resto en cuotas anuales de cincuenta millones.
La oferta no va acompañada de ningún otro depósito o garantía.

Hoy se realizará en Indianópolis la carrera internacional de automóviles

El trayecto a recorrer es de 500 millas sobre pista

INDIANOPOLIS, 29 — Mañana, a las 10, se iniciará la carrera internacional de automóviles de 500 millas sobre pista, considerada como la más importante prueba de su género en el mundo entero.
Treinta y tres conductores, considerados los mejores del mundo, se hallan listos para ponerse a las órdenes del "starter", entre ellos se halla el famoso Jimmy Murphy, ganador de la carrera el año pasado, y el argentino Raúl Riganti, cuyos ensayos han causado bastante impresión. También participarán Zborowski, el príncipe de Istria y otros.
La lista de los inscriptos es la más grande, ésto que los coches con motores de carrera corta entraron en pista.
Se calcula que unas 150.000 personas han de presenciar la carrera.

En los alrededores de París se produjeron varios casos de peste

Dícese que hizo su aparición en Egipto, desde la apertura de la tumba de Tutankhamon

PARIS, 29 — Se han producido cuatro casos de peste en los alrededores de París, causando la consiguiente alarma. Dos de las personas afectadas han fallecido. El ministro de salud pública ha ordenado que se proceda a limpiar las tumbas de San Ouen y se han colocado anuncios dando instrucciones para matar tantas ratas como sea posible.
Comentando la aparición de esa peste, el "Journal" publica un despacho de Alejandría, declarando que la peste ha hecho su aparición en Egipto, desde la apertura de la tumba de Tutankhamon.
Se cree que los gérmenes del mal se hallaban en la tumba y han salido al exterior con los diversos objetos que se extrajeron.
Muchas personas opinan que la pes-

te ha sido la verdadera causa de la muerte de Carnavon y de Jorge Gould.
Éxito obtenido con la utilización de los rayos ultravioleta

PARIS, 29 — El informe presentado por el profesor Vidal a la academia de ciencias, relativo a los experimentos por él practicados al utilizar los rayos ultravioleta para el tratamiento y la curación de las heridas, demuestra que se ha obtenido completo éxito, logrando cicatrizar las llagas en un plazo máximo de dos horas, habiendo habido casos en que la completa cicatrización se produjo en un plazo mínimo de media hora.
En el banquete que le fué ofrecido en la bolsa de comercio de Mulhouse, el presidente pronunció un discurso en términos energéticos.
Millaud dijo: "Alsacianos: os pido seáis nuestros instructores y guías para proceder en la lucha contra la deshonesta demostrada por el gobierno alemán, que nos compele a llegar al más doloroso extremo para lograr las reparaciones solemnemente prometidas por él y vergonzosamente eludidas.
Nada temáis. La determinación del pueblo prevalecerá en la paz, como prevaleció en la guerra, en esa lucha conducida de nuestra parte con tenacidad sólo igualada por la moderación.
Además de nuestra fuerza material poseemos, en este caso, la fuerza de la autoridad moral, que es la única que conduce a éxitos permanentes. Si la república francesa necesitara defensores ante el mundo, vosotros, alsacianos, seríais los nuestros. Por haber sido conquistados por Alemania y recuperados por Francia, sois los mejores calificadores para dar un juicio imparcial al respecto."

Millerand "levanta" el espíritu de los alsacianos en la lucha contra la deshonestidad alemana

Les pide sean "nuestros instructores y guías" para que Alemania no eluda lo que ha prometido reparar

PARIS, 29 — Los diarios se hacen eco de la acogida hecha por la población del alto Rin, al presidente Millerand, en la sucesión de visitas a las ciudades de Mulhouse, Altkirch y Thann.
En el banquete que le fué ofrecido en la bolsa de comercio de Mulhouse, el presidente pronunció un discurso en términos energéticos.
Millaud dijo: "Alsacianos: os pido seáis nuestros instructores y guías para proceder en la lucha contra la deshonesta demostrada por el gobierno alemán, que nos compele a llegar al más doloroso extremo para lograr las reparaciones solemnemente prometidas por él y vergonzosamente eludidas.
Nada temáis. La determinación del pueblo prevalecerá en la paz, como prevaleció en la guerra, en esa lucha conducida de nuestra parte con tenacidad sólo igualada por la moderación.
Además de nuestra fuerza material poseemos, en este caso, la fuerza de la autoridad moral, que es la única que conduce a éxitos permanentes. Si la república francesa necesitara defensores ante el mundo, vosotros, alsacianos, seríais los nuestros. Por haber sido conquistados por Alemania y recuperados por Francia, sois los mejores calificadores para dar un juicio imparcial al respecto."

Agrupaciones diversas

Biblioteca "Sol de la Humanidad" — Celebrará asamblea mensual ordinaria (segunda convocatoria) hoy miércoles, a las 20.30, O. del D.: A. B. C., movimiento de afiliados, nombramiento de un suplente, varios.
Se sesionará con el número de socios presentes una vez transcurrida media hora.
LANUS (Oeste) — Festival de la sociedad de fomento — Con el plausible objeto de aumentar sus fondos sociales para proseguir los trabajos en pro del adelanto edilicio local y otros nuevos de imperiosa necesidad, la comisión de esta institución ha organizado para hoy miércoles, a las 20.30, en el local del cine Llavallol, célebre por su dueño señor Libert, un festival cinematográfico, con números de concierto y varietés.
En uno de los entreactos hará uso de la palabra el ciudadano José P. Santa María, secretario de esta entidad, sobre los fines que numerosas localidades rodeadas el variado programa confederado y el plausible motivo que se persigue, se espera que el cine Llavallol ofrecerá un hermoso espectáculo.
Próximo lunch — En el local del Centro Socialista están en venta al precio de \$ 2 el cubierto, las tarjetas de participación al lunch que con objeto de estrechar lazos fraternales efectuarán los socialistas de Avellaneda, bajo el patrocinio del comité electoral central, en el local del Centro Socialista del lado este, en la fecha que oportunamente se anunciará.
GENERAL VIAMONTE — Periodista apaleado — El 24 del corriente, a las 18 horas, fué detenido el administrador del periódico "Unión Popular", ciudadano Raúl de Fontaynes, mientras se encontraba con otros amigos en el hotel Italia.
El motivo de la detención, que se su-

INFORMACION GENERAL DEL INTERIOR

Provincia de Buenos Aires

Federación Socialista bonaerense

Conferencias de propaganda

A pedido de los centros respectivos, la secretaria general de la Federación Socialista bonaerense ha designado los siguientes oradores:

Hoy miércoles, a las 20.30 horas, en Bernal (salón Regina), hablarán el diputado Jerónimo Della Latta y el ciudadano Juan A. Solari.

Mañana jueves, a las 20.30, para hablar en Barrio Piñero, en el salón "La Perla", al ciudadano Gregorio M. Beshinsky.

Domingo 3 de junio, para hablar en Maipú, al diputado Jerónimo Della Latta.

Viernes 8, a las 20.30, en Balcarce, al diputado Humberto Barraza.

Viernes 15, a las 20 y 30 horas, en Tandil, al diputado Humberto Barraza.

La secretaria general.

Asambleas y reuniones

Comité electoral socialista de Avellaneda — Se cita a sus miembros a la reunión que se efectuará el viernes, a las 20.30, en el local O'Gorman 202. Asuntos impostergables. — El secretario.

Pilar — Asamblea extraordinaria en segunda convocatoria mañana jueves, a las 14. Asuntos importantes, entre otros el del ex agente de LA VANGUARDIA.
Peligrini — La C. A. se reúne mañana jueves, para tratar diversos asuntos. Rúgase puntual asistencia a sus miembros.

Diversas

Talleres (Este) — El subcomité socialista ha iniciado una suscripción para sufragar los primeros gastos que demande la realización de una función, conferencia y baile a beneficio de la biblioteca "Enrique del Valle Iberroca".
Hasta ahora se han recibido las siguientes donaciones:
L. Del Ponte, \$ 2; A. Colombo, 0.50; J. Pinagu, 1; W. López (hijo), 2; E. P. Sochi, 2; V. Rodríguez, 2; F. López, 2; C. Cordá, 3; J. M. Acebal, 2; B. Casosa, 2; H. Bollandi, 0.50; T. Penas, 2; A. R. Penna, 3; J. Strafache, 2; R. López, 2; M. Costillano, 2; R. Yezoua, 2; H. Bra-vetti, 2; H. Disanto, 2. Total, \$ 25.
Próximamente se dará a conocer la fecha en que se efectuará el festival.

LA PLATA

Cámara de senadores. — Por falta de número, no celebró sesión ayer la cámara de senadores.
El fracaso de esta sesión se debe al cansancio que, posiblemente, aún les perdurará a los senadores después de la "labor intensa" desarrollada el martes último en la larga sesión que celebraron y que, en concreto, lo único positivo (para ellos) que se sacó, fué el aumento de las dietas de 900 a 1.200 pesos.

Cámara de diputados. — Los miembros de esta cámara están citados a sesión pública para hoy, a las 14.30.
Es casi seguro que en esta sesión será considerado el despacho de presupuesto pasado en revisión por el senado, y en la madrugada será tratado en particular, es decir, que la mayoría radical piensa sancionarlo entre gallos y media noche.

Cañas de ciudadanía. — El juez federal doctor Zavaglia ha concedido las siguientes cartas de ciudadanía:

Juan Allinovi, Sebastián Avila, Luis E. Bernardi, Abraham Belmar, Juan M. Bertolusso, Carlos A. Cerri, Santiago J. Cesarino, Luis D'Argenio, Mariano D. Cola, Eugenio Di Renzo, José Frassi, Isaac Gómez, Joaquín González, Manuel García Prado, Fernando C. Goetta, Carlos Jurec, José Lauro, José G. Marelli, Antonio Orzi, Rodolfo J. Pacinotti, Salvador Papaleo, Jaime Puechou, Salvador Rocca, Anunciado Selinto, Baldomero Vales y Saverio Zingone.

Los "carnets" respectivos fueron remitidos a la policía, adonde los interesados deben ocurrir con el fin de suscribirlos.

TALLERES (Este)

Alumbrado eléctrico. — El 25 del corriente inauguró en este pueblo el alumbrado eléctrico, importante mejora edilicia que venía reclamando la Sociedad de fomento desde hace tiempo.
Con este motivo se realizaron diversos festejos, recordando la población una banda de música, desde las 7 a las 23 horas.

A las 18 fué recibido el intendente de Avellaneda en el puente de Talleres, quien pronunció un discurso alusivo que Sociedad de fomento, señor Zolio Alonso, Sociedad de fomento, señor Zolio Alonso.

BERNAL

Próximas elecciones municipales en el partido de Quilmes — Proclamación de los candidatos socialistas — Hoy miércoles, a las 20.30 horas, se hará un este pueblo la proclamación de los candidatos socialistas que serán sostenidos en las elecciones municipales a realizarse el domingo 3 de junio próximo.

El acto tendrá lugar en el salón Regina y usarán de la palabra el diputado Jerónimo Della Latta, el doctor Arturo Vera y los ciudadanos Juan A. Solari y Manuel Cañas.

LANUS (Oeste)

Festival de la sociedad de fomento — Con el plausible objeto de aumentar sus fondos sociales para proseguir los trabajos en pro del adelanto edilicio local y otros nuevos de imperiosa necesidad, la comisión de esta institución ha organizado para hoy miércoles, a las 20.30, en el local del cine Llavallol, célebre por su dueño señor Libert, un festival cinematográfico, con números de concierto y varietés.
En uno de los entreactos hará uso de la palabra el ciudadano José P. Santa María, secretario de esta entidad, sobre los fines que numerosas localidades rodeadas el variado programa confederado y el plausible motivo que se persigue, se espera que el cine Llavallol ofrecerá un hermoso espectáculo.
Próximo lunch — En el local del Centro Socialista están en venta al precio de \$ 2 el cubierto, las tarjetas de participación al lunch que con objeto de estrechar lazos fraternales efectuarán los socialistas de Avellaneda, bajo el patrocinio del comité electoral central, en el local del Centro Socialista del lado este, en la fecha que oportunamente se anunciará.

GENERAL VIAMONTE

Periodista apaleado — El 24 del corriente, a las 18 horas, fué detenido el administrador del periódico "Unión Popular", ciudadano Raúl de Fontaynes, mientras se encontraba con otros amigos en el hotel Italia.
El motivo de la detención, que se su-

po después, según la policía, ha sido porque los sabuesos del comisario Gómez notaron que el señor Fontaynes era infractor a la ley de portación de armas.

Al otro día fué pasado el detenido a la intendencia municipal para que pagara la multa que correspondía, de acuerdo con la ordenanza respectiva.

Una vez que hubo pagado la multa, el jefe de la oficina de guías, señor Claudio Curtet, sujeto de malos antecedentes, lo hizo pasar a la intendencia, y allí le propinó una feroz paliza, cuyas heridas están certificadas por los médicos Bargas y Viehni.

Banquete al intendente — El domingo último se le ofreció una comida al intendente, señor Lettieri, por su "feliciz administración (de puertas cerradas) comunal" y por la "grande obra" que llevó a cabo desde la banca de legislador provincial.

Al banquete en cuestión asistieron unos cien individuos, por cierto todos radicales, que tributaron al intendente un aplauso por su "obra administrativa" la que "quedará grabada — dijeron — con letras de oro, en el abdomen de los hombres célebres" (1)

Entre el grupo de "homenajeadores" figuraban cerca de 30 empleados y funcionarios municipales.

MAR DEL PLATA

Por la cultura del pueblo — Acción del Centro Socialista — En breve y de acuerdo con una resolución del Centro Socialista local, se iniciará en nuestra ciudad una serie de actos públicos destinados a difundir en el seno del pueblo nociones sobre los problemas de orden general que se relacionan con las distintas actividades políticas y sociales que desarrolla nuestro partido.

Se trata de conferencias públicas que han de interesar al pueblo y especialmente a la clase trabajadora, pues han de encararse las cuestiones que afectan a sus condiciones de vida y de trabajo.

Además de esos temas, el Centro Socialista se propone contribuir a la cultura general, levantando la tribuna, que no será sólo de proselitismo político, sino que tendrá también todo el carácter de una cátedra de enseñanza popular.

Oradores de la capital federal y otros de la localidad hablarán al pueblo de Mar del Plata sobre asuntos de actualidad y que se relacionan con las nuevas tendencias sociales que se abren camino en todos los países del mundo. Desde el punto de vista local, será definitivamente estudiada la obra realizada por nuestro partido en el gobierno municipal, circunstancia que servirá para evidenciar las ventajas obtenidas, así como para señalar los inconvenientes que dificultan la labor.

Las conferencias se llevarán a cabo quincenalmente, debiendo realizarse la primera el domingo próximo 3 de junio, a las 10 de la mañana, en el teatro Colón, estando a cargo de un parlamentario de nuestro partido, cuyo nombre daremos en breve.

SANTA FE

ATROPELLO POLICIAL CONTRA EL CORRESPONSAL DE "LA VANGUARDIA" Y SECRETARIO DEL CENTRO SOCIALISTA DE CARMEN

ROSARIO, 29. — A la secretaria de la Federación Socialista ha llegado la denuncia de que el 24 del actual, a las 13.15 horas, en el pueblo Carmen, en circunstancias en que el ciudadano Teófilo Olguin, correspondiente de LA VANGUARDIA y secretario general del Centro Socialista, se dirigía hacia el correo, al cruzar por la arboleda del bulevar de la localidad, fué detenido violentamente y conducido a empellones hasta el local de la comisaría por un oficial de policía. Una vez dentro de la comisaría y en presencia del comisario, éste hizo cerrar todas las puertas y ventanas del local, y encarándose con el ciudadano Olguin le insultó groseramente y lo abofeteó, sin que dicho ciudadano hubiera cometido delito alguno. Mediante la denuncia de Olguin era puesta en libertad, bajo la amenaza del comisario de que en otra ocasión le "moltería los huesos" y le "aplicaría la ley de extrañamiento".

Según el ciudadano Olguin, ya no es la primera vez que se ve molestado por el comisario Mujica, quien le hizo ojeriza porque es un militante activo del Partido Socialista y en cierta ocasión publicó unas crónicas en LA VANGUARDIA, donde el "bravo comisario" se dio por aludido.

La junta ejecutiva de la Federación Socialista santafecina ha elevado una nota prolesta al señor ministro de gobierno de la provincia, pidiendo garantías personales para el ciudadano Olguin y la reinstauración de un sumario contra el funcionario nombrado, por su arbitrario proceder.

Se espera que la inmediata intervención del ministro de gobierno ha de poner coto a los desmanes del tanton que hace de comisario en Carmen.

Justicia para pobres — Obrero que, tras de ser desalojado de su vivienda, es robado — Huele sin efecto — Las visitas a los presos — Disposición ministerial — Funcionamiento de la legislatura — Resolución del partido democrata — Contestación a un artículo sobre el nuevo plan de estudios — Sobre el conflicto comunal — Un balance —

ROSARIO, 29. — El ciudadano José López es un peón de campo, su familia. Hace tres años que ocupaba una pieza en la calle Lagos 444. Hará poco más de dos meses salió a trabajar y no pudo volver durante ese tiempo a la ciudad. El propietario aprovechó la oportunidad y, durante la ausencia, le hizo arrojar los muebles a la calle por medio de la justicia. Y ahora otra lo grave. Al volver el interesado comienza a recorrer de un lado a otro en busca de sus efectos, y por fin consigue encontrar algunos, de poca importancia, en el corralón municipal; pero los badines en los que guardaba ropa, una libreta de caja de ahorros y otros documentos de valor, todo lo que tanta alzo aprovechable, ha desaparecido. Llevada la reclamación al comisario de la sección novena, dice este funcionario que nada puede hacer. De modo que a estas horas el pobre trabajador no sabe a quién dirigirse para conseguir que le averiguen el robo. Alguien le ha aconsejado que se dirija al consúl de su nación, pues es

SENSACIONAL PROBLEMA RESUELTO CALIDAD FORTUNA AHORRO

El porvenir de Rusia según Kerenski

De una entrevista que un redactor de "Vossische Zeitung" tuvo en abril próximo con Kerenski, de paso por Berlín, extractamos los siguientes párrafos:

—¿Cree usted que los gobiernos del mundo reconocerán a los soviets? —El gobierno de los soviets ha sido ya reconocido de hecho, habiendo tomado parte en varias conferencias, pero yo no creo que el reconocimiento oficial se produzca dentro de poco. Las principales potencias aún reconocen desde hace tiempo que Rusia no tendrá ninguna importancia como factor mundial mientras esté gobernada por el actual régimen.

—¿Cree usted que los tratados comerciales ya estipulados, como los que están en curso, quedarán sin efecto en la política económica de Europa? —No. Más bien creo que la reanudación de las relaciones comerciales constituye el verdadero camino que debe seguirse.

Personalmente, yo hice todo lo posible, en 1917, para remediar al bloqueo impuesto por Alemania en 1914. El agotamiento del pueblo ruso, provocado por la guerra y la carestía, ha sido la causa principal del éxito del golpe de estado bolcheviki. Me alegra ver que la cuestión de los tratados comerciales constituye una tentativa de los soviets para crear en Rusia una nueva base económica. La voluntad existe; lo difícil será alcanzar el objeto. Es imposible seguir una nueva política económica sin restablecer simultáneamente la libertad política. Pero esto pondría en peligro la dictadura actual y equivaldría a la bancarrota del bolchevismo... Considerados desde semejante punto de vista, los tratados comerciales constituyen un feliz período de transición, pues de ahí comienza el proceso disolvente del bolchevismo. Por medio de estas relaciones los ojos del extranjero y de Rusia se abren; se reconoce que el estado actual es simplemente imposible. La consecuencia debe ser un cambio de sistema.

—Este cambio traerá consigo la caída de los jefes de los soviets? —Considero muy probable que malgrado un cambio de sistema, los actuales jefes, lograrán mantenerse en el poder.

—¿Piensa usted que sería posible una colaboración de su partido (socialista democrático) con los hombres del gobierno actual? —Con un cambio de sistema, ¿por qué no? Pero la condición previa es la introducción de la libertad política. Si Lenin nos acordara solamente la libertad que tenemos bajo el régimen zarista, nosotros estaríamos prontos a volver a Rusia para participar en la reconstrucción de nuestro país.

—¿Qué piensa usted de las antiguas deudas, de las que algunos países exigen el reconocimiento como condición para reanudar sus relaciones con Rusia? —Si mis informaciones son exactas, Rusia estaría actualmente dispuesta a reconocer las deudas de guerra con Estados Unidos.

Bate puede ser un primer paso hacia el reconocimiento de las demás deudas. Pero es preciso considerar las condiciones de mi país. Rusia necesita de un largo plazo y del crédito exterior para levantarse. Naturalmente, existe cierto riesgo a concederle crédito, pero la reanudación de las relaciones comerciales podría constituir la mejor condición para una orientación que, tarde o temprano, llevaría a la formación de una sólida base. Los estados indecisos perjudican sus propios intereses.

—¿Es posible que Rusia ayude militarmente a Alemania en su conflicto con Francia? —Un ejército es el resultado de diversas funciones de un estado.

Un país que, como Rusia actualmente, carece de medios de transportes ade-

Instrucción pública y popular

UNIVERSITARIAS
FACULTAD DE CIENCIAS ECONOMICAS
Pago de la segunda cuota de inscripción. Desde el 15 del presente mes, se comienza en esta facultad y en la escuela de comercio, anexa en sus tres turnos, la nueva división de primer año, que se inscribirá el pago de la segunda cuota de inscripción.
Dicho plazo es improrrogable.

CONFERENCIA DEL PROFESOR JEZE — El profesor de la universidad de París, don Gastón Jeze, dará en esta facultad, el 3 de junio próximo, a las 17.30, una conferencia sobre "Estabilidad de la moneda argentina y la caja de conversión".

ENSEÑANZA SECUNDARIA
Liceo nacional de señeritas — El 9 y 11, podrán matricularse en la matrícula de este liceo, las alumnas para la nueva división de primer año, que funcionará en la escuela normal de profesoras número 1.

CONFEDERACION NACIONAL DE MAESTROS
Hoy, a las 17, en el local de la escuela "San Juan 210, se reunirán los docentes de nuestra facultad, para proceder a la renovación total de las autoridades.

CIRCULO MEDICO ARGENTINO Y CENTRO ESTUDIANTES DE MEDICINA
La comisión directiva del Circolo médico argentino y Centro estudiantes de medicina, en reunión extraordinaria, acordó el conflicto del hospital local y adoptó, después de un cambio de sistema, las resoluciones siguientes:
"Declarar terminantemente su desagrado respecto a la gestión realizada por los practicantes externos del hospital local por considerarla injusta e improcedente."
"Pasada nota al honorable concejo superior, haciendo constar la opinión de haber director de la asistencia pública que se investiguen los hechos que motivaron el conflicto."
"El Circolo médico argentino y Centro estudiantes de medicina, de acuerdo con lo expuesto anteriormente, pide a los estudiantes en condiciones de presentarse al concurso de practicantes en el hospital que no lo hagan, y a aquellos que ya se hayan inscrito, que no tiren hasta tanto se solución definitiva el conflicto."
"Desvirtuar públicamente las apreciaciones vertidas por el doctor Riquelme en la de la lista del internado hospitalario por considerarla inexacta y agraviosas para los estudiantes de medicina general."
"En la reunión de redactores de la revista del Circolo médico argentino y Centro estudiantes de medicina, han sido designados subdirector el señor Francisco Martínez, y secretario de redacción el señor Américo Vaccarezza."

CULTURA POPULAR
Biblioteca "Humanidad Nueva" — El jueves 31 de mayo a las 21.15 en el local de esta biblioteca, anexa al Centro Socialista de la sección 1.ª. Padilla se continuará dictándose el curso que dirige el profesor general de literatura, don Kerenski. El tema de esta conferencia será: "Origen de la vida — Teoría y evolución".

Sociedad Luz
CURSO DE DIBUJO
Hoy miércoles, a las 21, se reunirán de alumnos inscriptos para el curso de dibujo que dictará el profesor José...

Homenaje a Pasteur
VISITA AL INSTITUTO ANTIRIABADO
El próximo domingo, a las 10, se recibirá una visita al Instituto Pasteur para el tratamiento de la rabia, en Agüero y Churcas.

Se rendirá homenaje a la memoria de Pasteur, y se hará conocer la obra que desarrolla el instituto.

cuados, sin industrias y organización técnica, no puede tener un éxito en paz de desarrollar una economía, reclamando tratándose de una última fuerza de sus propias fronteras.

Si hay alemanes que creen en la ayuda de Rusia, esto sucede por el conocido fenómeno psicológico que se denomina "facilidad" posible lo que se desea.

El ejército ruso "es ahora" solamente y sobre todo, una fuerza "bolcheviki", sería obra "antirriabado" con algún éxito en el interior, pero sería totalmente ineficaz en las operaciones de tranjero.

1/2

Si, uno y medio. Teo el 4 de hoy y mañana medio día que tenemos abierto, estarán en pleno auge las colosales ofertas de la Gran Venta de Invierno de Albion House, Canello esq. Maipú, que son:

Sabretudos desde	\$ 20 a \$ 110
Perranitos desde	\$ 45 a \$ 120
Trajes hechos desde	\$ 35 a \$ 95
Trajes medida desde	\$ 40 a \$ 130

Boleto Caribon No. 2

MOVIMIENTO GREMIAL

Comisión socialista gremial

Reunión de la comisión — Se cita a los miembros de la comisión a la reunión que se efectuará hoy miércoles, a las 21, en el local de costumbre. Única citación.

AGRUPACION SOCIALISTA DE TALABAREROS

Asamblea — Se invita a los talabarreros afiliados y simpatizantes a la reunión que se efectuará hoy miércoles, a las 20.30 horas, en Méjico 2070, con el objeto de considerar la constitución de la agrupación respectiva.

AGRUPACION SOCIALISTA DE ALBARILES

Asamblea general — Esta agrupación efectuará asamblea general mañana jueves, a las 20.30 horas, en el local del Centro Socialista de la 7a. (Caballito Norte), Espinosa 805.

AGRUPACION SOCIALISTA DE ALBARILES

Asamblea para el sábado próximo — La comisión administrativa de esta agrupación convoca a los afiliados a la misma a la asamblea general que el sábado 2 de junio, a las 15 horas, en el local del Centro Socialista de la 12a., San Juan 1386, se llevará a cabo, para considerar la siguiente orden del día: Informe de la C. A.; designación de la C. A. y revisores de cuentas, y congreso local.

AGRUPACION SOCIALISTA DE CHOFERS

Asamblea general — La agrupación de choferes realizará asamblea general el viernes próximo, a las 21, en Belgrano 1426, a objeto de considerar una importante orden del día.

AGRUPACION SOCIALISTA DE EMPLEADOS DE COMERCIO

Asamblea ordinaria — En su local, Belgrano 1426, el día 1o. de junio, a las 20.30. O. del D.: A. B. C.; movimiento de afiliados; circular número 7 de la agrupación, y distribución del trabajo; circulares de la comisión socialista gremial.

Reunión de la C. A.

Reunión de la C. A. — Previamente a esta asamblea se reunirá la C. A. a los afiliados — Se previene a todos los compañeros que, siendo de la más alta importancia los últimos dos puntos de la orden del día, es absolutamente necesaria la presencia en esta asamblea de todos los afiliados. Pasada una hora, se comenzará como en segunda convocatoria.

AGRUPACION SOCIALISTA DE CURTIADORES

Los afiliados y simpatizantes pertenecientes a este oficio están invitados para la asamblea general a realizarse el sábado 2 de junio, a las 20.30, en Montevideo 90.

Orden del día

Constitución de la Agrupación por haber el número necesario; designación de la C. A. definitiva.

Se solicita puntual asistencia.

SUBCOMITE DE AYUDA A RUSIA

(Parque Patricios y Nueva Pompeya)

Reunión

El sábado próximo se reúne este subcomité para considerar asuntos impostergables, por lo que se encarece la presencia de todos sus miembros.

SINDICATO OBREROS EN CALZADO

A los obreros en calzado de habla israelita — Se invita a los obreros del gremio de habla israelita a la reunión que tendrá lugar el próximo domingo, a las 9 horas, en el local Méjico 2070 (altos). Es importante que ningún compañero falte.

S.O. de la industria metalúrgica

La huelga de las casas Moggio y Masolo y Damathei — En el mismo estado continúan estos dos movimientos de obreros metalúrgicos. Los esfuerzos que hacen los industriales tendientes a conseguir elementos adventicios que simulen reemplazar a los huelguistas a fin de difundir entre éstos el temor de que perderían sus antiguos puestos, han fracasado, por completo.

Todo el personal se mantiene firme, mayormente cuando observa que los pocos crumiros que trabajan son tan inútiles, que día a día sufren accidentes de trabajo.

Diariamente estos personales se reúnen en locales aparte, y los sábados lo hacen en conjunto en Méjico 2070, a las 15 horas.

A los trabajadores de la casa Bunge y Born — El comité central del sindicato O. de la industria metalúrgica ha publicado un manifiesto dirigido a estos obreros, en el cual señala las causas del fracaso de la huelga que sostuvieron hasta hace pocos días, e individualiza a los crumiros Ruiz, Horemitta, Balada y Martelloni, particularmente este último, como los causantes del desbande que puso fin al movimiento.

Incita luego a los obreros a que continúen organizados y los invita a concurrir los jueves, de 17 a 18, en Suárez 2034, en donde habrá un representante de la organización, y todas las noches en la secretaría social, Méjico 2070.

UNION OBREROS CORTADORES, SASTRES, COSTURERAS Y ANEXOS

La huelga de Rosario — La C. A. de esta sociedad comunica al gremio que todavía siguen en huelga los compañeros sastres de Rosario, por cuyo motivo nadie debe aceptar trabajo en las casas que están todavía en conflicto mientras éste quede en pie, así como también deben negarse a ejecutar el trabajo que esas casas en conflicto con sus obreros manden confeccionar en Buenos Aires.

La Sociedad de sastres de Rosario ha organizado un taller sindical, en el que trabajarán los pocos huelguistas que no han podido ubicarse en las casas que están en condiciones con el gremio.

Las casas que han reconocido la justicia del pedido de los obreros son las que se mencionan a continuación:

- Muro y Cia., "Los Ingleses", Gerardi y Caropreso, G. Busolatti, H. Hagellin, A. de Simane, Oscar Cichone, Riva y Boselli, Guerin Marcucci, Cigno Hnos., Blanco Hnos., José Carbono, Juan Cliberti, Camillo Cavalli, Generoso Ehris, Juan Prieto, Luis Ceriani, Antonio Rajedel, Pedro Tisera, Lo Presti (Chic Argentino), A. Terespolisky, E. Kuperstein, Samuel Ljovisky, M. Jové, "La Vencedora", de Iglesias, A. Portnoy, Bartolo Perin, José Datlo, José Marza, Rodolfo Gendeyr, José Settecase, Nicolás Troilo, Luis Amatto, F. Guaragna, M. Bonstoveni, Casa Palma, Llomavatte, Salvador Milice, Marcos Lavrosky, V. de Raiff, S. Graystein, P. Blota, Casa Marino, Manchester House, Juan Pedelini, Vda. Staine, Wtola y Cia., P. Raimundo, D. Duzer (El Chic).

Asambleas y reuniones

Unión O. local — En la reunión de delegados realizada el sábado 5 del corriente sólo pudo ser tratado uno de los tres puntos de la circular núm. 23, quedando para ser considerado por otra reunión de representantes sindicales los siguientes: Comité de agitación tranviaria y moción frente único.

Al efecto, el comité local otra nuevamente a reunión para el sábado próximo, a las 20, en el local Alisma 2228, para tratar la siguiente orden del día: 1o. Sección treinta único; 2o. Comité de agitación tranviaria; 3o. Asuntos varios e informe de secretaría local.

Por expresa resolución de los delegados que concurren en representación de sus gremios a la reunión del 5 de mayo, este comité se obliga a tomar debida nota de los sindicatos que no envíen sus delegados a fin de designar comisiones especiales autorizadas para concurrir a las asambleas de los sindicatos faltantes y denunciar a las mismas lo que la asamblea de delegados ha considerado un sabotaje a la normal marcha del organismo local.

En la empresa tranviaria Anglo Argentina

¿SE PRETENDE PROVOCAR UNA HUELGA?

Hemos recibido por diversos conductos denuncias de atropellos que se cometen en la empresa Anglo Argentina contra el personal, sin duda con el preconcebido propósito de provocar alguna reacción del mismo que sirva los intereses de esa compañía.

Desde hace un mes a esta parte, nos dicen, los guardas y motormen efectivos de la estación Las Heras, de la compañía Anglo Argentina, quedamos fuera de lista los domingos y días festivos; quiere decir que se nos obliga a quedar todo el día en la estación, y si no tomamos servicio no se nos abona absolutamente nada.

Por ejemplo, si es un domingo y creen que pueden hacer salir todos los servicios porque es un espléndido día de sol y el público viajará de un punto a otro de la ciudad, entonces saldremos tres o cuatro horas, y eso es lo único que se nos abona. Antes había una orden de la dirección según la cual el personal de guardas y motormen, tomase o no tomase servicio, cobraba lo mismo.

También tenemos un capataz con ínfulas de jefe de estación, que se llama Ramírez, quien tiene pretensiones como la siguiente: por ejemplo, vienen en la línea número 36 varios tranvías de dicha línea y el primero llega atrasado veinte o veinticinco minutos, por incidencias del tráfico, y ese personal hace cuatro horas y media que tomó dicho servicio; pues bien, este señor capataz quiere exigir a dicho personal que continúe con él, cuando ese personal debe ser relevado para descansar, almorzar o cenar. Si le hacen ver el error en que incurre, el señor capataz se exaspera y hace suspender a los obreros hasta nuevo aviso. Ya hay algunos de nuestros compañeros despedidos por la pretensión de este capataz, lo que hace que el personal de esta estación esté indignado por el mal proceder de sus superiores y la poca seriedad de la empresa Anglo Argentina.

Otros obreros nos comunican: "La empresa Anglo Argentina, teniendo en cuenta que sus planes para el aumento del boleto fueron anulados por el concejo deliberante, trata ahora por medio de inhumanos de sacrificar al personal con listas de servicios recargados, propios de déspotas que no ven más allá que el ensanchar sus arcas.

Esto no es más que para provocar una huelga y por ese medio poder conseguir su ansiado aumento.

Como una prueba de ello, he aquí unas copias de servicio de la estación Constitución:

- Línea 7, servicio 19: de 11.28 a 14.30, de 17.24 a 19.24 y de 21.15 a 0.37.
 - Línea 23, servicio 52: de 11.29 a 15.05, de 15.57 a 19.59 y de 22.16 a 0.45.
 - Línea 47, servicio 93: de 10.33 a 13.07, de 16.35 a 18.17 y de 20.48 a 1.11.
 - Línea 58, servicio 147: de 10.55 a 13.02, de 14.13 a 15.30 y de 20.20 a 0.41.
- Como se ve, hay que estar ocupado 13 horas al día para ganar como trabajando 8 horas, existiendo además servicios con 50 minutos de relevo que no se nos abonan.

Sección tranviaria; 3o. Asuntos varios e informe de secretaría local.

Por expresa resolución de los delegados que concurren en representación de sus gremios a la reunión del 5 de mayo, este comité se obliga a tomar debida nota de los sindicatos que no envíen sus delegados a fin de designar comisiones especiales autorizadas para concurrir a las asambleas de los sindicatos faltantes y denunciar a las mismas lo que la asamblea de delegados ha considerado un sabotaje a la normal marcha del organismo local.

DE LA PLATA

La huelga de albañiles — Sabotaje puesto en práctica por los patronos — La actitud patronal de los diarios locales — La huelga que sostiene el gremio de albañiles entra ya en su cincuenta días de duración. A la resistencia de los patronos organizados en sindicato patronal, la clase obrera opone su poderosa fuerza organizada, y afirma una vez más su convicción en el triunfo de su petitorio.

La huelga puede decirse que está en su período más álgido, y están seguros los obreros de que su triunfo no ha de hacerse esperar.

Los patronos, siguiendo los consejos del "salvador de la patria", quisieron constituir un sindicato de "obreros libres", pero esta estratagema no ha surtido efecto, porque entre los albañiles de La Plata no ha habido traidores.

Ya son ocho los frentes de casas que llevan la marca del sabotaje. La prensa local, que se denomina defensora de los intereses del pueblo y alguna vez escribe artículos con tinta roja, no ha trepidado en dedicar columnas a este hecho, pretendiendo cargar las responsabilidades a los huelguistas.

Lo ridículo de esta prensa no tiene límites, pues finge ignorar que los frentes que sufrieron el sabotaje pertenecen en su mayoría a patronos que han firmado el pliego de condiciones y sus obreros se hallan en plena tarea; otro hecho, y con esto dejamos establecido que el alquitrán lo echan los patronos recalcitrantes o sus secuaces, es que el frente de la casa de la sociedad de M. S. y M. entre O. A. y anexos, en el cual se reúnen los huelguistas, ha sido sabotado en la noche del 24 del corriente mes.

¿Cómo concibe esta prensa mercenaria que los huelguistas vayan en contra de los que los acompañan en sus reivindicaciones?

Bueno es tener un poco más de conciencia y decir las cosas como son. El gremio se reúne en asamblea todos los días y son muy concurrencias; muestra así el entusiasmo que la anoma en proseguir la huelga hasta triunfar.

UNION OBRERA LOCAL

Comité pro presos — Este comité pro presos, en una de sus últimas reuniones, ha resultado aconsejar a las comisiones administrativas de los sindicatos que hagan sus cotizaciones al comité desde el 1o. de abril próximo pasado, de acuerdo con lo que establece la carta orgánica del mismo en su artículo 15 e incisos a) b) y c), cuyo artículo transcribimos a continuación:

"Art. 15. — Los fondos necesarios para afrontar los gastos que ocasionen las gestiones de este comité serán arbitrados en la siguiente forma:

- a) Con el producto de la cuota de 5 centavos mensuales que cotizarán los sindicatos por cada adherente al mismo.
- b) Con las donaciones espontáneas colectivas o individuales.
- c) Con el producto de las veladas, rifas y otros actos que en beneficio de este comité se realicen, los cuales, para ser autorizados, deberán dejar como condición previa el 50% de las utilidades y el control amplio de la parte económica de los mismos.

El comité, en una circular dirigida a los sindicatos adheridos a la U. O. Local, les invita a hacer todo lo posible para ayudar con las cotizaciones mencionadas a aliviar la situación de los presos obreros.

Confraternidad ferroviaria

SECCION VICTORIA

Asamblea mixta — Asamblea ordinaria el viernes 1o. de junio, a las 20 horas, para tratar la siguiente orden del día: Acta; balance ordinario y de la comisión de fiesta; caja mutualista; circular número 3 de la junta central; varios.

Dado lo extenso de la orden del día a tratarse, se ruega puntual asistencia.

Velada de beneficio — El sábado 9 de junio a las 20.30 horas, se efectuará una velada en el salón-teatro "Las Familias", de esta localidad, a total beneficio de la familia del ex compañero Albarro, habiéndose preparado, con ese motivo, un interesante programa teatral.

SECCION ALIANZA (F. C. P.)

Asamblea mixta — La comisión mixta invita a los socios de La Fraternidad y la Unión ferroviaria a la asamblea que se efectuará el martes 5 de junio, para tratar la siguiente orden del día: Acta anterior; lectura de la circular número 3, muy importante para el gremio; varios.

UNION FERROVIARIA

Sección Buenos Aires Oeste — Asamblea general — La comisión ejecutiva convoca a sus asociados a la asamblea general que se realizará en el local de La Fraternidad, calle Alberti núm. 354, hoy miércoles, a las 20.30 horas, para tratar la siguiente orden del día:

- 1o. Informe de la comisión ejecutiva;
- 2o. Correspondencia;
- 3o. Nombramiento de candidatos para las comisiones de reclamos de telegrafistas, guardas, señaladores y cambistas, de acuerdo a lo que establecen nuestros estatutos;
- 4o. Asuntos varios.

"Comaradas: Consecuentes con los propósitos expresados en nuestro primer manifiesto y en el deseo de dar comienzo a una obra práctica concordante con los principios que informan la Unión ferroviaria, convocamos a esta primera asamblea, en la seguridad de que ni uno solo de los compañeros libre de servicio dejará de concurrir a ella, cumpliendo con el deber de todo buen organizador, demostrando así que la sección Buenos Aires Oeste ha tenido tan sólo un compás de espera propio de los acontecimientos conocidos, pero que hoy como ayer sigue siendo el baluarte de otros tiempos y sus hombres siempre dispuestos a velar y hacer respetar sus derechos y conquistas, tanto morales como materiales.

Para tener acceso al local, es indispensable la presentación del carnet de asociado.

SECCION B. AIRES, F. C. C. A.

Asamblea general — Asamblea general hoy, a las 20.30, en el local social, Arenales 1361. Orden del día: Lectura del acta anterior; correspondencia; proclamación de los compañe-



GAGA FUNDADA EL AÑO 1890

ESTE SOBRETUDO

DE FINISIMA LANA Y CONFECCION BUENA, EN CASIMIR DOBLE FAZ. LO VENDEMOS A PESOS 37

Soliciten nuestro Catálogo ilustrado

IRIARTE Hnos. IMPORTADORES Av. ENTRE RIOS esq. CONSTITUCION BUENOS AIRES

CREDITOS AMORTIZABLES EN 10 MESES

DE NUEVE DE JULIO

Suscripción pro Wilkens — La F. O. local ha girado al comité pro presos de la U. S. A. el importe de las siguientes listas de suscripción pro Wilkens:

- C. E. calzado, de su caja, \$ 10; A. Montecino, 1; Anibal J. Núñez, 1; Teodoro Van Kooq, 1; Armando Paredes, 1; Carmelo Grosso, 0.50; Enrique E. Colombo, 1; Antonio Van Kooq, 1; Enrique Roosmau, 1; N. N., 0.20; H. O. Restall, 1; Eustaquio Villarreal, 1; S. Izquierdo, 0.50; C. Roalil, 1; E. Harday, 1; Luis Milice, 0.50; G. Sparano, 1; Nicolás V. Gutiérrez, 1; Antonio Castro, 2; Antonio Domingo, 0.50; Hermann G. Van Kooq, 1; Santiago Alessia, 1; Attilio Mariconi, 1; E. Luimiel, 2; N. Prioli, 1; P. Sparano, 1; A. Alessia, 1; J. Pichoni, 1; Crispin Ramírez, 0.50; Luciano Mariconi, 2; Servando Elizalde, 0.50; Romualdo Calvo, 0.50; N. N., 0.50; José Millán, 1; Luis Restelli, 0.50; Antonio Alvarez, 0.50; Antonio Micerol, 1; Victor Russian, 1; Pedro Monte, 0.50; Sociedad U. O. penales (caja), 5; Juan Gradin, 0.30; Enrique Domínguez, 0.50; Dalbardo, 0.50; Alfredo Naredo, 1; Francisco Galba, 0.50; Asencio Donato, 1; Luis Duprat, 0.20; Hipólito Duprat, 0.20; Carlos Martínez, 0.50; Ramón Lucera, 0.50; Manuel Gómez, 1; Antonio Morrell, 1; José Lozana, 1; Feliciano Marqui, 0.50; Mateo Brigada, 0.30; Pedro Bioli, 0.50; Angel Orfechi, 0.30; Aldo Gubiedo, 0.30; Manuel González, 0.50; Ventura Lucero, 0.50; José Gambino, 0.50; reunido por los albañiles y anexos, 9.30. Total, \$ 70.40.

Detalle de la lista de los O. albañiles y anexos: Caja social, \$ 5; J. García, 1; S. Vecchi, 1; José Gall, 0.50; F. Rotondo, 0.30; J. Beltrán, 0.50; A. Celio, 0.50; C. Ghisani, 0.20; N. N., 0.30. Total, \$ 9.30.

Existencia en caja, 181.95. Total general, \$ 2.887.35.

Activo — Depósito en caja de ahorros Banco de la Nación, \$ 2.108.20; depósito en caja, \$ 171.95. Total, pesos 2.280.15.

Cuadro demostrativo — En tres meses de existencia, la sociedad ha cobrado por cuotas, \$ 1.194.70; acuerdo beneficios en siete meses por estatutos, 331.55; por impresión y gastos de secretaría, 275.85. Total, \$ 607.40.

Beneficio líquido, \$ 587.50.

PARTIDO SOCIALISTA

Federación Socialista de la capital

Asambleas y reuniones

Sección 1a. (Nueva Pompeya Norte) — Avenida La Plata 1589. Asamblea (continuación de la anterior) hoy miércoles, a las 20. O. del D.: Informe de la Federación local y grupo comunal, designación de tres revisores de cuentas, varios.

Comité Paz y Trabajo (Sección 2a.) — Asambleas mañana jueves, a las 20. O. del día: A. B. C., varios.

Sección 2a. — Loria 1341. Asamblea el lunes 4 de junio, a las 20.30. O. del día: A. B. C., movimiento de afiliados, renovación de parte de la C. A., reforma del artículo 2o. de la carta orgánica de la Juventud.

Juventud Socialista de la sección 2a. — Loria 1341. La comisión provisoria de esta agrupación invita a todos los jóvenes simpatizantes de la sección, inscriptos o no, a la asamblea a verificarse hoy miércoles, a las 20.30.

En esta reunión harán uso de la palabra varios compañeros designados a tal efecto, sobre los fines e importancia de las juventudes dentro del movimiento socialista, pasando luego a tratar los asuntos incluidos en la orden del día en el siguiente orden: Lectura de actas, informe de la comisión provisoria, nombramiento de la comisión efectiva, asuntos varios.

Sección 18a. — Cabrera 4922. Asamblea extraordinaria hoy miércoles, a las 20.30 horas (continuación de las del 12 y 19). O. del D.: designación del delegado al congreso.

Sección 20a. — Arenales 1361. Asamblea el viernes, a las 20.30, en segunda convocatoria. O. del D.: A. B. C., mov. de afiliados, informes de la Federación y del grupo comunal.

Sección 22a. — Arenales 1361. Asamblea el viernes, a las 20.30, en segunda convocatoria. O. del D.: A. B. C., mov. de afiliados, informes de la Federación y del grupo comunal.

Sección 26a. — Arenales 1361. Asamblea el viernes, a las 20.30, en segunda convocatoria. O. del D.: A. B. C., mov. de afiliados, informes de la Federación y del grupo comunal.

Casa GRECO

VISTE A LA GENTE CHIC

Saetería de calidad

HUMBERTO 1754. U. T. 1263 B. Ord.

COMPANIAS DE NAVEGACION HAMBURGO-SUD AMERICANA HAMBURG-AMERIKA LINIE

A. M. DELFINO & CIA. — RECONQUISTA 335 (S. A. MARITIMA Y COMERCIAL)

PROXIMAS SALIDAS DE BUENOS AIRES

VAPOR	SALIDA	ESCALAS
Galicia	31 Mayo	Vigo-Hamburgo
Antonio Delfino	7 Junio	Lisboa-Vigo-Hamburgo
Württemberg	14 Junio	Vigo-Hamburgo
Villagarcía	21 Junio	Vigo-Coruña-Hamburgo
Cap Norte	28 Junio	Lisboa-Vigo-Hamburgo
Teutonia	5 Julio	Lisboa-Vigo-Hamburgo
España	12 Julio	Vigo-Coruña
Baden	19 Julio	Vigo-Hamburgo
Rugia	26 Julio	Vigo-Hamburgo

El "ANTONIO DELFINO", y "CAP NORTE" además de las escalas arriba indicadas, tocan también en Santos, Rio de Janeiro y Rotterdam.

EN TODOS LOS VAPORES: 3a. CLASE ESPECIAL

DEPORTES

A LOS TRABAJADORES

A los lectores de "La Vanguardia"

La CASA REY, Victoria 460, les obsequiará con 2 bonitos Shimmys para piano.

No dejen de solicitarlos y de probar sus exquisitas EMPANADAS a 0.10 y 0.20.

Casa REY Victoria 460

INFORMACION DEL INTERIOR

(Continuación de la 4a. página)

español, para ver si también se desentendía del asunto.

Los alfanes han resuelto no llevar adelante la huelga proyectada, por considerarla inoportuna en el momento.

El ministro de gobierno ha dictado una resolución prohibiendo que los presos sean visitados fuera de los días reglamentarios.

Los demócratas concurrirán el sábado venidero.

El presidente del consejo de educación de la provincia ha contestado en "Nueva Época", con una carta abierta de tres columnas, al artículo publicado por nuestro compañero Juan Torres en LA VANGUARDIA, sobre el nuevo plan de estudios.

El intendente ha hecho llenar las calles con los escritos que ha producido con motivo de la ruptura oficial de relaciones con el concejo deliberante.

Drama sangriento — Ayer, desde el local de la comisaría 5a, fueron conducidos a la Morgue, para que los practique la autopsia los médicos forenses, los cadáveres de Felipe Besendorf y Chaim Vrubolsky.

Automóvil robado — De la calle Lavalle de Tucumán, le fue sustraído a Ricardo Sestier (hijo) el automóvil que allí dejara abandonado por breves momentos.

Denuncia en la comisaría 5a. — Valido el coche en la suma de 1400 pesos. El accidente — Ayer a las 9.30 horas, en Nogoyá y Cuenca, el agente de la comisaría 45a. Rodolfo Casco fué despedido del caballo que montaba, resultando con diversas lesiones.

Fue internado en el hospital Alvear.

HISTORIA CONTEMPORANEA

POR ANATOLE FRANCE

(Tomo segundo: El maniquí de mimbre)

(Versión castellana de Luis Ruiz Contreras)

—Veo—adujo el señor Fremont—que no profesa usted el credo positivista, y lo desuzco de la indiferencia que la inspira el idolo gigante.

—A qué llama usted el idolo gigante?—preguntó el señor Terrenombre.

—Usted no ignora—respondió el señor Fremont—que los positivistas consideran al hombre como un animal razonerador.

—Tendrá el señor Bergeret muchos motivos de disgusto para quejarse del Universo. No me parece bien suponerlo todo malo.

los fines de la impresión, la cual probablemente se costea con dineros municipales

—Algunos interesados en la empresa titulada Federación agraria trabajan empeñosamente para dar un banquete al presidente de la misma; pero ninguno exige que se publique en "La Tierra" el balance del período, ni a nadie le llama la atención que en dicho órgano se diga que el balance se publicará cuando lo apruebe el congreso.

CORDOBA

LAS CONVENCIONES REFORMADORAS TRATA EL REGIMEN MUNICIPAL

CORDOBA, 29 — Anoche celebró sesión la convención constituyente, iniciándose en ella el debate sobre el capítulo de la constitución referente al régimen municipal.

Por el despacho de la mayoría de la comisión usó de la palabra el convencional Astrada Ponce.

SAN LUIS

LAS ELECCIONES MUNICIPALES

Como fué notada la máquina oficial —Desarrollo del acto — Intromisión descarada de la policía y empleados comunales — Resultado — Aumento apreciable de los votos socialistas.

VILLA MERCEDDES, 29 — La máquina electoral, perfectamente montada por el comisario señor Oloqui y el jefe político señor Martínez, ha funcionado en forma admirable en las elecciones del 27 del actual, para elegir intendente y diez concejales municipales.

Además de las maniobras y prestiones que personalmente el comisionado municipal efectuaba para asegurarse la elección a intendente, los empleados municipales, desde el pinche hasta el contador y secretario; desde el principio de la campaña puede afirmarse, sin exageración, que desatendían sus ocupaciones para dedicarse a las tareas electorales con una desverguenza que sólo es concebible en estos pueblos donde un se conserva como una "gloriosa tradición patriótica" arrear a las manadas de electores hacia los comités donde la taha y el asado "con cuero" infunde celoso entusiasmo "cívico".

El jefe político también, sin duda cumpliendo órdenes del gobernador, ha ayudado incondicionalmente al montaje de la máquina electoral confeccionada por el partido oficialista. Los agentes de policía, en la seguridad de ser premiados sus esfuerzos, recorrían uniformados las casas de los electores, presionándolos. Vistaban principalmente a los comerciantes y propietarios de menor cuantía, a quienes aque-

El doctor Fernelo murmuró al oído del señor de Terrenombre: —Tendrá el señor Bergeret muchos motivos de disgusto para quejarse del Universo. No me parece bien suponerlo todo malo.

—Evidentemente — dijo el señor de Terrenombre.

Los olmos del paseo colocaban a reventar sus ramas negras de un verdor pálido, suave y tonado; y en la falda del monte Dudó, sobre ruinosas tapias, los árboles floridos de los huertos lucían ya la sonrosada blancura de sus copas, a la tibia y palpante claridad que sonreía entre los abarrotados. Valiose a lo lejos el agua del río hinchado por las lluvias primaverales, desahandándose clara y límpida, laminiendo en sus orillas los pies de sauces débiles, voluptuosos, invencible fecunda, eterna, divina como en otros tiempos, cuando los pescadores de la Galia romana le ofrecían monedas, erigiendo en su honor, ante el templo de Venus y de Augusto, una estela votiva que llevaba esculpidos toscamente una barca y sus remos. En todo el valle anchuroso, la encantadora y tímida juventud del año estomacales brotando sobre la tierra antigua. Y el señor Bergeret caminaba solo, indeciso y cansado, entre los olmos del paseo. Caminaba con la imaginación distraída, errabunda, cambiante, antigua como la tierra, soseg-

MENDOZA

Ecos de la explosión de un mortero — Fallecimiento de otra de las víctimas — Rebaja de tarifas beneficentosas

MENDOZA, 29 — Continúa la ciudad bajo la impresión del doloroso accidente ocurrido durante los festejos que se realizaron el 25 de Mayo, por la noche. Se hace notar que la asistencia pública concurrió al lugar del suceso recién una hora después de producida la catástrofe.

El extinto era español, de 48 años de edad, y había sufrido la fractura de la pierna derecha en varias partes.

Las demás personas heridas siguen mejor.

Según informan en los círculos comerciales, la rebaja que la nueva empresa del ferrocarril Traslumino ha hecho en sus tarifas después de haberse fusionado, permitirá traer de Chile una gran parte de los artículos que expende el comercio local con un costo de 40 a 60 por ciento menos del que pagan en la actualidad las mercaderías importadas desde Buenos Aires o Rosario.

Algunas casas de comercio importantes se proponen en consecuencia introducir sus artículos desde Chile abandonando las plazas del litoral, para realizar en el vecino país sus compras.

SALTA

Las famosas obras del Huaytiquina — Otra vez sobre el tapete

SALTA, 29 — Vuelve a estar de actualidad y se comenta en todos los tonos, pero siempre desagradablemente, tanto en el comercio de esta como en el público, las obras del ferrocarril de Huaytiquina.

Por falta de pago vienen los obreros abandonando el trabajo, pues muchas de ellos han llegado al extremo de no poder comprar lo más indispensable para atender a su subsistencia.

Los empleados de administración y algunos contratistas están en iguales condiciones.

Contribuye poderosamente a que los obreros abandonen el trabajo del famoso Huaytiquina, el fuerte frío reinante en los lugares donde se efectúa la construcción.

El comercio espera el pago de todas las cuentas, pues se han dado grandes cantidades de mercaderías a crédito.

En realidad, la situación económica de la provincia se agrava cada día, y el alivio que las obras ferroviarias parecían proporcionar fué mucho más ilusorio que real.

prohibieran publicarlos. También Filas trazó un nombre adorado en el dedo pulgar de un pie de Júpiter Olímpico. ¡El alma necesita difundirse, derramarse, vivir en otras almas! "Hoy, en este banco, Narciso ha..."

Y, sin embargo, continuaba discutiendo Bergeret — la simulación es la primera virtud del hombre civilizado y la base de la sociedad. Es tan indispensable ocultar nuestro pensamiento como vestir nuestra desnudez.

Un hombre que dijese cuanto pensara, sería tan indecoroso como si anduviera por las calles desnudo. Si, por ejemplo, yo explicara en la librería de Pallot, donde la conversación es bastante libre, las imaginaciones que pueblan mi espíritu, las ideas que ahora cruzan por mi cerebro, como se precipita por una chimenea una muchedumbre de brujas montadas en escobas, y si describiese de qué modo me represento de pronto a la señora de Gramonca, las actitudes indecorosas que le atribuyo, la visión de sus encantos, más absurda, más ocurrente, más rara, más desventrada, más hipócrita, más lasciva mil veces que la famosa figura labrada en el pórtico norte de San Exuperio en la escena del Jairol Final por un obrero prodigioso que asociado a la mirilla del interior vivió a la propia luz, si pusiera yo de reales las enormidades de mis divagaciones me sometría víctima de una lepra odiosa. Y sin embargo, ni soy un monstruo ni he dejado aún de ser un hombre correcto amable, de naturalidad pacífica, meditando, modesto, consagrado a los apacibles gozos intelectuales, enemigo de todo exceso y temeroso del vicio como de una deformidad.

Mientras pasaba y discurría de tal modo, el señor Bergeret descubrió al reverendo padre Lantaigne, rector del seminario, y al padre Tabarist, cura de la cárcel. Agitaba el padre Tabarist su cuerpo larguirucho, rematado por una cabeza puntiaguda, y sostenía con sus brazos angulosos el peso de sus palabras, las cuales oía el reverendo padre Lantaigne con la cabeza erguida, el pecho saliente, sujetando el braviario bajo el brazo, grave, con los ojos atentos y la boca cerrada entre dos carrillos que nunca llegó a surcar una sonrisa.

El padre Lantaigne contestó al saludo afectuoso del señor Bergeret con un gesto y una frase corteses: —No se aléje de nosotros, amigo Bergeret; al padre Tabarist no le horrozarán los discursos.

Pero el cura de la cárcel, preocupado por sus hijos, prosiguió su discurso: —¿Quién pudiera, sin emocionarse, ver lo que yo he visto? Que mossé nos ha edificado a todos con la sinceridad de su arcopenitencia, con la manifestación verídica de un espíritu cristiano. Su aspecto, sus ojos y sus palabras, toda su persona, revelan ternura, humildad, sumisión a los decretos divinos. Ni un instante dejó de ofrecer un espectáculo más consolador y el más cristiano ejemplo. Su prodigiosa conformidad, su ardiente fe largo tiempo dormida en su alma, su anhelo incesante hacia Dios piadoso: tales fueron los frutos de sus pláticas.

El viejo enternecido, con la sencillez de los cerzaños puros, ligeros y vapores. Lágrimas dolorosas humedecían sus ojos muy saltones y su rotica charla maría. Después de lanzar un largo suspiro prosiguió, dirigiéndose al señor Bergeret: —

La visita del team escocés

La Asociación amateurs nos ha enviado las siguientes referencias sobre algunos de los jugadores que integran el combinado escocés que iniciará en el mes entrante una serie de partidos contra equipos afiliados a la institución mencionada: Ferguson (goal-keeper) — Está considerado como uno de los mejores arqueros de Escocia, y en efecto, hay solamente uno (Harper, del club Hibernian) que le sobrepasa en popularidad.

Ha sido designado dos veces para representar a su país en partidos internacionales. Ferguson (centroforward) — Se trata de un jugador de méritos excepcionales que ha jugado para la Liga escocesa contra las ligas de Irlanda e Inglaterra.

El mejor centroforward de la Grap Britaña es también escocés: Andrés Wilson, y sólo por la brillantez de éste, no ha llegado Ferguson a suplirlo.

Mac Inally (forward) — Antes de identificarse, el año pasado, con el club Third Lanark, Mac Inally jugó en el team del "Celtic" como centroforward durante tres años, habiendo sido honrado por su país dos veces como jugador internacional.

Reid (wing derecho) — Merece especial atención. Es un jugador muy veloz y completo, pues ha jugado y juega en cualquier posición del ataque. Jugó tan bien durante la temporada de 1922, que fué seleccionado suplente del "combinado" internacional escocés contra Inglaterra.

Archibald (wing izquierdo) — Es un jugador pequeño y se le considera uno de los más expertos en el arte del dribbling. "Bobby", como generalmente lo llaman, hace mucho tiempo que actúa en la primera división, y pareciera que nunca habría de retirarse, pues en la última temporada jugaba tan bien como en los años anteriores.

Tiene una falta, y es la de tratar de burlar dos veces la vigilancia del adversario. Puede jugar también en el wing derecho.

Hillhouse (wing izquierdo) — Desprecia los métodos generales de practicar football, y por eso se le llama un jugador irregular. Su reconocido entusiasmo no admite la derrota, y suele marcar goles imposibles. "Willie", por su manera de jugar y de ser, será, sin duda alguna, el favorito del público.

Gancy (forward) — Juega para el club Falkirk, que ocupó el tercer puesto en la última temporada de la Liga escocesa. Ha sido internacional varias veces en su país natal: Irlanda.

La reunión de postas y lanzamientos de mañana en Caballito

En el campo de deportes del club F. C. Oeste, en Caballito, se realizará mañana, a las 15, la reunión atlética organizada por la I. M. C. A., y cuyo programa se ha formado por carreras de postas y lanzamientos. Para intervenir en las carreras de postas se han inscrito los siguientes equipos:

4 x 100 — Gimnasia y Egrima: H. Klammer, R. Illa, A. R. Martineau, M. van Hulsteyn y R. Noerino. Club pedestre La Plata: V. Ballarati, F. Escobar, J. Biso y J. González. Y. M. C. A.: A. H. Heli, R. Ghussani, S. Balesi, F. C. Pearson, M. A. Enrico y J. Mazas.

4 x 400 — Club de Gimnasia y Egrima: R. Klammer, R. Illa, A. R. Martineau, M. van Hulsteyn y R. Noerino. Club pedestre La Plata: F. Escobar, V. Ballarati, K. Black y R. Etcheverry Sarra. Sport Club Jorge Newbery: A. Armatino, A. Prada, M. Hernalta, E. Castañera, L. Orecchio y A. González.

4 x 1600 — Club pedestre La Plata: L. Suárez, R. Amat, G. Romulo, A. Pignitore y R. Lowe. Club Atenas: H. P. Edgar, A. Meler, G. Pérez, B. Cleodan y A. Emmelich. Club D. San Martín: A. Entrecasas, J. B. Santoro, J. Smith y L. Mengotti; suplentes: W. Beaumont, A. Willington y J. Maldonado.

Y. M. C. A.: J. Rivas, J. Pons, F. Mitchell, J. Lago y B. Laurecena. Lanzamiento de la bala — J. Lobet Cullen, T. Peiru, J. M. Boquiristain, A. Rovere, F. Mazas, J. Barnettche y L. Romano.

Jabalina — M. Scheibito, A. Wisner, R. J. Leatani, J. M. Boquiristain, P. Etchenique, H. Mari, T. Abadia, C. Maldonado, E. Siccardi y J. Rodríguez. Martillo — A. Rovere, A. Wisner, O. Garay, J. Lobet Cullen y L. Romano. Disco — A. Rovere, E. Castañera, El Garay, J. Rodríguez, J. Lobet Cullen, F. Mazas y J. Barnettche.

La carrera motociclista del domingo próximo

El Club motociclista nacional ha organizado la carrera denominada Premio Caballito, que será disputada el domingo próximo en el circuito nacional de Morón, sobre una distancia de 203 kilómetros 500 metros.

La prueba será reservada a motosidecars, siempre que éstos tengan una tracha mínima de 90 centímetros y una máxima de 1,60 metros. El acompañante deberá ser socio del club organizador y tener más de 13 años de edad.

En su última reunión, la institución mencionada ha designado las autoridades que tendrán a su cargo las fiscalizaciones y organización general de la carrera. Serán los siguientes: Jueces de largada y llegada: Alejo M. Beattí, Pedro M. Heduc, José R. Díaz y José Clérico.

Cronometristas: Héctor A. Imbert, Fernando Mancini Rouaix y Mario Salvagno. Selladores de máquinas: Inspector, Anastasio de Miguel; selladores: Luis Ravizoli, José Tedeschi, Juan Balbi y A. Solimano.

Controles fijos: No. 1, José Ravizoli, H. Marino y A. Pescarmona; No. 2, José Santagata, Eugenio Bernasconi y José Obiol; No. 3, Arquímides Lotigerio, Ambrosio Longhi y Domingo Campanella; No. 4, A. Urbani, L. Fuchatto, L. Casoulet y F. Blanco; No. 5, Rodolfo Dentone, José Lucini y Ramón Baso; No. 6, Juan A. Copello, Luis Bozzano, Antonio Gobbi y Juan C. Sobrero.

Controles volantes: Anastasio de Miguel, Carlos E. Font, Luis Gilillo, Nicolás Lemme y Américo Moggio. Las autoridades de esta prueba deberán encontrarse en el lugar de largada con una anticipación de 45 minutos a la hora fijada para el comienzo de la misma, es decir, a las 7.15.

Concurso de natación organizado por la I. M. C. A.

Organizado por la Asociación cristiana de jóvenes, se llevará a efecto hoy a las 21 en el natatorium que la institución posee en el local del Paseo Colón, un interesante concurso de natación para competidores con licencia de la Federación argentina de natación y para socios de la entidad organizadora.

El programa preparado para esta reunión es el siguiente: Para competidores con licencia de la F. A. N. — Carrera estilo libre sobre la distancia de 100 metros; carrera estilo pecho, sobre la distancia de 100 metros.

Para socios del cuerpo de natación — Carrera de 60 metros, estilo libre (caldetes); carrera de 60 metros, libre (segunda categoría); carrera de 60 metros, estilo pecho, (segunda categoría); y carrera de 60 metros, estilo libre (primera categoría). También se realizarán carreras de

postas, saltos ornamentales y partidas de water polo entre un equipo visitante y uno de la A. C. J.

Carrera pedestre de 3000 metros

El club atlético Parque de los Pasados llevará a cabo el domingo 31 de junio una carrera de 3000 metros para libre competidor sobre el circuito que comprende el triángulo formado por las avenidas Caseros, Sáenz y Alameda fuerte.

En dicha prueba se otorgarán premios y diplomas hasta el décimo, un premio conjunto al club cuyos representantes obtengan mayor cantidad de puntos, en la siguiente forma: al 1o, 25, al 2o, 20, al 3o, 15, y correlativamente con dos puntos menos. La inscripción ha sido fijada en 1.50 pesos por corredor y se recibe en el local Ríoja No. 1723, los días miércoles y viernes, de 20 a 22 horas, clasificándose el día 8 de junio a las 22 horas.

Biblioteca "Jean Jaurés"

Esta biblioteca, anexa al Centro de la ciudad de la sección II, activa los preparativos para el festival que realizará el miércoles 6 de junio en el teatro Liceo. Se representará "La comedia de las burles", de Sem Benelli, y otros números de música y declamación. El precio de las entradas de platea ha sido fijado en pesos 2.50. Pueden retirarse localidades en la secretaría Azucenaza 252, de 20 a 22, en Barbañé Mitre 2620 durante todo el día, en el teatro el día de la función.

MUNICIPALES

Suspensión del inspector Bazán. Por decreto de la Intendencia, ha sido suspendido el inspector técnico de la dirección de paseos, señor Bazán, en espera de que nosotros concretamos sus cargos. La suspensión ha sido solicitada por el director de paseos, y tiene por objeto realizar la correspondiente investigación.

En busca de la belleza

La mujer de todos los continentes ha ido siempre en pos de la belleza. Los métodos más variados, los sistemas más ridículos se proponían para ello y sus ensayos con los peores resultados para la piel. Ahora solo es necesario lavar el cutis, una o más veces al día, con la crema horchata de amygdalus (4to) o obtiene vertiendo una cucharada de amygdalus en polvo en media palangana de agua para aclarar, suavizar, perfumar y perfumarse el cutis, dándole hermosura y transparencia de la piel. Este acreditado producto se puede adquirir en toda farmacia. Y. M.

EL MEJOR MES SEMILLAS Y PLANTAS Casa fundada en 1870 ALSINA 623 — Bs. Aires. S. A. Vte. PELUFFO Y Cia. FAJAS Dr. "DIVAI" Estas fajas, además de dar una elegante conformación al talle, reducen las líneas prominentes del cuerpo, siendo al mismo tiempo las más eficaces para combatir la obesidad, viente caído, riñón móvil, dilatación de estómago, eventraciones, etc. Especialidad en fajas de caucho (goma) Solicite catálogo ilustrado, que remitimos gratis, por carta o personalmente. Diríjase a LEONARD PRODEL 1172 Avenida de Mayo 1172 Buenos Aires

Cuando Vd. los vea!!

Se quedará sorprendido por la bondad y belleza de los casimires ingleses que empleamos en los TRAJES que hacemos SOBRE MEDIDA por "CASA YANKEE", LIMA 1192 \$ 75 GRAN SURTIDO EN ARTICULOS GENERALES PARA HOMBRES SE ACUERDAN CREDITOS

TRIBUNALES

Quiebras decretadas — Decretó ayer, a solicitud de acreedores el juez de comercio doctor Coll, por la secretaria L. Herrera, las quiebras siguientes: con fiancheta en el mercado Modelo; contador, Santiago G. Rossi; audiencia el 25 de junio a las 15.

EL TIEMPO

Sinopala del tiempo a las 20 horas de ayer. Reinó tiempo bueno con el cielo semibubiado en toda la República. Durante el día hubo pluviaciones en Corrientes.

Al resolver ayer el proceso instruido, el doctor Dominguez, por la secretaria Sara, considera que si bien es cierto que del hecho se desprende una falta de advertencia de la víctima, se ha comprobado también que el chofer carecía de registro, violando las ordenanzas municipales, lo que comprende su acto.

Reuniones de acreedores — Celebraron ayer las siguientes juntas de acreedores: Constantino Bratti, juzgado del doctor Estrada, secretaria Julián; se aceptó un concordato del 20 por pagadero a 4 y 8 meses de plazo; activo, \$ 64.165.15, y pasivo, \$ 121.635.60.

NOTICIAS MARITIMAS

SERVICIO DE CORRESPONDENCIA A LLEGAR

29 — De Europa y Brasil, en el Desceado, con fechas hasta el 16 de mayo. 30 — De Norte América y Brasil, en el Vasari, con fechas hasta el 5 del corriente.

SERVICIO DE CORRESPONDENCIA A LLEGAR

Oranien, salió el 29 de Pernambuco para Amsterdam, es esperado el 30 en Lisboa. Zelandia, salió mañana de Amsterdam para esta.

ESPECTACULOS

TEATROS

COLON — Empresa: Walter Meech y Cia. Temporada oficial de 1923. Gran comedia, "El rey del mundo". Hoy, a las 15.25, 2a. de abono a vespertinas de miércoles y sábados: Tristan e Isolda. Platas, \$ 11.

ESPECTACULOS

CASINO — Mañana 204 Gran comedia de estraciones mundiales. Hoy, a las 21: Grandioso debut. "Le Roi des Rois".

ORQUESTA ROBERTO FIRPO En CAMBIO DE Figuritas '43'. A \$ 3 cada uno o 150 figuritas '43'. 653 Harem (shimmy), Estupenda (paso doble).

"Prodelicia" Correctores para los pies. Corrección científica, sin dolor: ni molestias, de los pies defectivos, es, como en PIE PLANO, ARCO DEBIL, CALLOSIDADES, etc.

EL HOGAR OBRERO "Sección Caja de Ahorros" Se participa a los socios de "EL HOGAR OBRERO" que a partir del 1º de JUNIO queda establecida la CAJA DE AHORROS. INTERES 4 0/0 Las operaciones se efectuarán en las oficinas sociales, de 8 a 18.30 horas El Directorio. MARTÍN GARCIA 465 BUENOS AIRES

Biomalz Premio con Medalla de Plata en la Exposición del Congreso del Niño, Buenos Aires 1913. EXTRACTO CONCENTRADO DE MALTA (garantizado sin alcohol), EL MAS IDEAL RECONSTITUYENTE PARA NIÑOS Y PERSONAS DÉBILES Y ABSOLUTAMENTE NECESARIO PARA MADRES QUE CRIAN. No es cerveza y resulta mucho más económico que ésta.

A SALIR

30 — A las 8, en el Principe di Udine, para Brasil y Europa (alcance en el puerto a las 10.30).

A SALIR

30 — A las 8, en el Principe di Udine, para Brasil y Europa (alcance en el puerto a las 10.30).

MOVIMIENTO EN EL PUERTO

Entradas — Americano American Legion, de N. York, con pasajeros y carga, en la dársena norte.

MOVIMIENTO EN EL PUERTO

Entradas — Americano American Legion, de N. York, con pasajeros y carga, en la dársena norte.

ESPECTACULOS

JUAN MOREIRA Popular romance gauchesco, por Alberto Vacarezza. Esta obra, además de ser un espectáculo interesante, proporciona al público amante del buen gusto y del ambiente gauchesco la oportunidad de asistir a una representación poética del más puro sabor nativo. PADYAS DE CONTRAPUNTO * PERICON NACIONAL * MUSICA CRIOLLA Se representa TODAS LAS TARDES, a las 18 (6 p. m.) y TODAS LAS NOCHES, a las 21 (9 p. m.) y a las 23 y 15 (11 y 15 p. m.) MATEO BELLO EXPONENTE DEL TEATRO GROTESCO ORIGINAL DE ARMANDO DISCEPOLO Que hoy llega a las 173 representaciones consecutivas, es la nota teatral de actualidad, consagrada por el público y la prensa en general, se representa TODAS LAS NOCHES, a las 22 (10 p. m.) como el mayor éxito de la temporada. TEATRO NACIONAL CORRIENTES 960 — Unión Telefónica 0400 (Rivadavia) COMPANIA NACIONAL DE SAINETES, COMEDIAS Y DRAMAS EL CONJUNTO ARTISTICO MAS COMPLETO EN SU GENERO DIRECTOR- P. E. CARCAVALLO EMPRESARIO: P. E. CARCAVALLO Espectáculo por secciones * Platas con entrada; \$ 1.

Pica en Chopp. GUINNESS EXTRA. EXQUISITA CERVEZA DE LA ESTACION

